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de adolescente em 
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Termina nesta sexta-feira (10/3) o período de 
aplicação dos testes da Avaliação Diagnóstica em 
toda rede pública estadual de ensino de Minas 
Gerais. Realizada no início do ano letivo, o objeti-
vo desta avaliação é verificar o conhecimento pré-
vio dos estudantes, permitindo aos professores e 
especialistas revisar o planejamento e adequar as 
estratégias de ensino às necessidades das turmas 
e dos estudantes.

“Vendi minha moto, peguei dinheiro empres-
tado com meu avô e, com a cora e coragem, alu-
guel um espaço muito pequeno para iniciar meu 
negócio”. Assim começa a história da empresária 
Claudia Fernandes, que deu nome à própria fábri-
ca de moda íntima, praia e fitness, instalada em 
Janaúba. 

Combate ao Aedes 
aegypti é tema de 
pauta na Câmara de
 Vereadores

SARAH TORRES

Aplicação da Avaliação 
Diagnóstica na rede 
estadual vai até 
sexta-feira (10)

Empreendedora aposta 
em capacitação e 
inovação para o sucesso 
de negócio
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SEGURANÇA PÚBLICA 8

Muitas vezes, pequenas e grandes 
empresas acreditam que conseguem 
resolver todos os problemas em seus 
negócios, com o conhecimento ad-
quirido na rotina diária. Porém, nem 
sempre temos a experiência necessá-
ria para superar todos os obstáculos.

Soluções Sociais e Segurança do Trabalho oferece 
serviço personalizado em Montes Claros

Arlen Santiago é eleito presidente 
da Comissão de Saúde da ALMG
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O A bancada estadual do PSD reuniu-se nesta segunda-
-feira (6/3), na Cidade Administrativa, com o governador 
Romeu Zema, ocasião em que trataram de temas prio-
ritários ao avanço sustentável das diferentes regiões do 
Estado, dentre os quais os necessários investimentos nas 
áreas da saúde, educação e infraestrutura. 

Gil Pereira apresenta demandas do Norte de 
Minas em reunião do PSD com Zema

“Mulheres ocupam mais espaço, mas 
assédio moral persiste”, diz pesquisadora

A Comissão de Saúde da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) elegeu, em reunião realizada na tarde desta terça-fei-
ra (7/3), o deputado estadual Arlen Santiago para presidir os próximos trabalhos. O deputado Dr. Wilson será o vice-presidente. 
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POLÍTICA 3

POLÍTICA 4

As mulheres, na atualidade, ocupam mais espaço na sociedade e no merca-
do de trabalho, mas o desrespeito, o assédio moral e novas formas de violência 
de gênero ainda precisam ser vencidos. O cenário é colocado pela professora 
e pesquisadora Cláudia de Jesus Maia, coordenadora do Grupo de Pesquisa e 
Estudos Gênero e Violência (GPEG) da Unimontes, ao abordar a comemoração 
do Dia Internacional da Mulher – 8 de março. 

CIDADE 7
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O ministro da Fazenda e a 
corrida aos bancos

Uma nova consciência sobre o valor da 
biodiversidade (Parte 2)

O que o novo governo precisa saber

No primeiro semestre de Eco-
nomia, os professores costumam 
introduzir conteúdos gerais, cha-
mando a atenção dos alunos atra-
vés de histórias. Uma das favoritas 
dos alunos diz respeito às crises 
econômicas: “afinal, por que acon-
teceu? Como eles conseguiram sair 
disso? O que precisa ser feito para 
não se repetir…” Essas são per-
guntas frequentes entre os jovens 
economistas. Nesse contexto é que 
são introduzidos o conceito de cor-
rida aos bancos e a importância da 
confiabilidade. Bancos, assim como 
restaurantes, lojas de e-commer-
ce, barbearias, livrarias e qualquer 
parte da economia só se sustentam 
quando o cliente final (consumi-
dor) tem algum nível de confiança 
no produto ou serviço que está 
consumindo. Mas o que acontece 
quando essa confiança é quebrada? 
O cliente não retorna ao estabeleci-
mento. E o que acontece quando o 
cliente final desconfia de que o ban-
co não “anda bem das pernas”? Os 
clientes correm (literalmente) para 
sacar o seu dinheiro o mais rápido 
possível, pois quem chegar por úl-
timo pode não ser capaz de retirar 
tudo o que tinha deixado no ban-
co. Então, os bancos, assim como 
o comércio em geral, sobrevivem 
à base da confiança recíproca com 
sua clientela.

O atual governo do PT venceu a 

eleição de 2022 com uma pequena 
diferença de votos - eleição extre-
mamente polarizada e alto nível de 
abstenção e votos nulos. Isso sina-
liza uma desconfiança com relação 
ao futuro. O lema é bonito: União 
e Reconstrução. Quem seria contra 
essas duas palavras tão bonitas?

Os últimos anos têm sido di-
fíceis para a economia global. 
Estamos vivendo em um cenário 
pós-pandêmico com alta inflação, 
desemprego e queda no crescimen-
to global. Somada a isso, temos 
a guerra entre Rússia e Ucrânia, 
que tem gerado desabastecimento, 
instabilidade global e aumento da 
incerteza acerca do cenário geopo-
lítico mundial. Onde se encontra o 
nosso país no cenário global? Em 
certa medida, o Brasil se encontra 
em uma situação privilegiada, pois 
é um país exportador de commodi-
ties (podendo abastecer e expandir 
sua produção agrícola e mineral) e, 
dentro dos países emergentes, pa-
rece ser aquele com maior estabili-
dade econômica e possibilidade de 
crescimento.

Infelizmente, o Brasil não é para 
amadores; nós, brasileiros, não 
perdemos a oportunidade de per-
der oportunidades. Imaginemos a 
seguinte situação: compramos um 
imóvel e marcamos uma visita para 
conhecermos melhor as instala-

ções, os vizinhos, a iluminação, os 
móveis… Ao chegar ao local, per-
cebemos que uma grande obra está 
sendo feita: reparo no teto, conser-
to das paredes, troca de piso; no 
entanto, essa reforma parece estar 
nas fases iniciais. Você olha para o 
proprietário e pergunta quando 
acabará a obra. O proprietário, sor-
ridente, responde: “a minha parte 
já acabou, mas fique tranquilo, pois 
contratei um jardineiro excelente! 
Ele terminará todos os reparos.” 
Sem acreditar, olho para o cartão 
do jardineiro e lá está escrito: União 
e Reconstrução. Compreendendo a 
cilada, vou embora triste, pois tinha 
adorado a localização. A história 
seria hilária se não fosse realmente 
a nossa casa. Nos primeiros meses 
de gestão, Haddad e o governo Lula 
parecem ignorar o passado, as boas 
práticas pró-mercado que estavam 
dando certo, apostando, em vez 
disso, no terraplanismo econômi-
co e na narrativa “nós contra eles”. 
Ironicamente, aquilo de que mais 
chamaram os membros do governo 
passado – negacionistas – cai sobre 
a política econômica do atual go-
verno. Vamos negar aquilo que os 
outros governos fizeram. Pergunto: 
“por que negar, a ideia é ruim? Es-
tamos piorando economicamente?” 
Nada disso; o objetivo de nosso 
governo é marcar território e mos-
trar que não parecemos com os 

governos passados, independente-
mente da realidade. Nada de novo 
na história política brasileira. Viva a 
ideologia!

Façamos uma breve recapitu-
lação econômica do primeiro mês 
do governo: na política fiscal, ata-
que ao teto de gastos, herança do 
governo Temer, que impossibilita o 
governo de gastar mais do que arre-
cada. Já no início de seu governo, 
Lula fura o teto. Isso abre prece-
dente para que, no futuro, caso o 
governo queira continuar aumen-
tando os seus gastos sem responsa-
bilidade, seja livre para fazê-lo.

Na política social, colocar o rico 
no imposto de renda e o pobre nos 
benefícios sociais. Ele só não espe-
cificou que quem ganha mais de R$ 
1900 reais por mês é considerado 
rico para ele. “Mas, durante a cam-
panha, Lula prometeu reajustar 
a tabela do IR…” Pois é, vamos 
chamar o jardineiro, ele deve ter 
alguma boa explicação. Some-se a 
isso o aumento dos impostos so-
bre a gasolina e o fim do saque-a-
niversário do FGTS. Parece que a 
propaganda da proteção aos mais 
vulneráveis não irá passar da pági-
na dois, não é mesmo?

Na política monetária, Lula 
disse: “A independência do Banco 
Central é uma bobagem”, até por-
que, senhor presidente, nunca na 
história deste país um presidente 

utilizou-se da política monetária 
para maquiar a economia, certo? 
Há, ainda, a proposta de moeda 
comum entre alguns países da 
América do Sul (que inveja que 
o nosso presidente tem da infla-
ção da Argentina e da Venezuela! 
Seria tão bom ter inflação alta 
para culpar os empresários que 
só pensam no lucro, poder fazer 
política de congelamento de pre-
ços, relembrando os tempos de 
Sarney. “Ali sim tínhamos um go-
verno forte…”).

Na política externa, uso do 
BNDES para o desenvolvimento 
dos países latino-americanos, até 
mesmo aqueles que não possuem 
uma posição tão republicana com 
relação aos direitos humanos.

Nas falas gerais, Lula ressus-
cita o conceito de mais valia. “O 
empresário não ganha muito di-
nheiro porque ele trabalhou, ele 
ganha muito dinheiro porque os 
trabalhadores dele trabalharam.” 
Nada mais antigo que somente os 
terraplanistas da economia pode-
riam acreditar.

Na política do trabalho, o mi-
nistro da pasta compara o traba-
lho por aplicativos ao trabalho 
escravo. A única diferença que o 
ministro esqueceu de salientar é 
que eles não estão sendo forçados 
a trabalhar nisso.

Aos poucos, esses seis pontos 

aqui apresentados vão gerando 
um clima de desconfiança no 
mercado, nos empreendedores e 
em nós, ficando a pergunta: qual 
será a próxima pílula dourada ou 
jabuticaba azeda que teremos que 
engolir?

O governo Lula e seus minis-
tros parecem acenar para os fra-
cassos econômicos que o Brasil 
teve nos últimos 70 anos e bus-
cam replicá-los, “mas agora vai 
dar certo, companheiro”. Nacional 
desenvolvimentismo, cepalinos, 
Estado grande buscando ser o mo-
tor da economia e pilar da justiça 
social. Esse modelo não deu certo 
no governo de Juscelino, na dita-
dura militar ou na era do PT (2003-
2015). Também, infelizmente, os 
indícios do atual governo nos sina-
lizam que a “despiora” da economia 
parece que não irá acontecer nos 
próximos quatro anos. Não é o fato 
de ser o agente A ou B, é o fato de 
a ideia (ideologia) de um governo 
forte e um mercado regulamentado 
e burocratizado (nós contra eles) 
estar equivocada. Não acredito na 
“venezuelanização” do país nos 
próximos quatro anos, mas vol-
tamos aos voos de galinha tão co-
muns em nossa história econômica. 
Então, vamos aproveitar que temos 
um bom jardineiro e pedir para ele 
cuidar também do galinheiro.

Contudo, ampliar as áreas pro-
tegidas não é o suficiente se con-
tinuarmos a estimular atividades 
danosas para a biodiversidade, que 
em geral ocorrem fora das áreas 
protegidas. Estudo publicado em 
2022 pela ONG B Team, que reúne 
líderes empresariais e fundações in-
ternacionais, calculou em US$ 1,8 
trilhão os subsídios globais a ativi-
dades econômicas que contribuem 
para a degradação de ecossistemas e 
destruição de espécies, envolvendo 
principalmente agricultura, pesca, 
combustíveis fósseis, extrativismo e 
exploração da água.

Estamos diante de uma oportuni-
dade de redirecionar incentivos para 
fortalecer setores econômicos que 
têm impacto positivo para a biodi-
versidade. Com pesquisa, inovação, 
soluções integradas, cocriações e 
desenvolvimento de novos negócios 
será possível gerar oportunidades de 
trabalho e renda estimulando uma 
economia regenerativa. Essa pode 
ser uma incrível vantagem competi-
tiva do Brasil, país com a mais rica 
biodiversidade do planeta.

O novo Marco Global da Biodi-
versidade também incentiva empre-
sas de grande porte e instituições 
financeiras a avaliar, monitorar e 
relatar os riscos, dependências e im-

pactos ambientais relacionados com 
a perda da biodiversidade. O acordo 
deve encorajar o setor privado a ma-
pear melhor sua relação com a na-
tureza e seus serviços ecossistêmicos 
necessários para manter suas opera-
ções, como o uso da água e outros 
recursos naturais que são essenciais 
para suas atividades, ampliando as-
sim a relação de responsabilidade 
das empresas com o planeta.

Uma nova consciência empresa-
rial é fundamental para fazer frente 
ao principal desafio do novo marco 
global: o financiamento. Apesar da 
importância de novos fundos inter-
nacionais para apoiar governos de 
países em desenvolvimento - outra 
conquista anunciada no Canadá -, 
sem o engajamento das empresas e 
do setor financeiro não será possível 
mudar o sentido desta história de 
degradação. Afinal, as empresas de-
vem assumir que a natureza é a base 
para uma economia forte, capaz de 
gerar desenvolvimento com segu-
rança e qualidade de vida.

Os biomas, florestas, nascentes, 
oceano, fauna e flora dependem des-
ta nova consciência. O tempo está 
passando, mas ainda é tempo de co-
locar a biodiversidade no patamar de 
importância que ela tem para o nos-
so país e para toda a humanidade.

Somos a Associação Brasileira 
da Indústria de Máquinas e Equipa-
mentos e atuamos há quase 90 anos 
para impulsionar o crescimento da 
indústria com foco na inovação tec-
nológica e na geração de negócios. 
Atuamos nacionalmente, com 9 
unidades e 1 escritório de relações 
governamentais.

Reunindo mais de 8000 empre-
sas, a indústria de máquinas e equi-
pamentos emprega quase 400 mil 
pessoas diretamente, com salário 
médio 44% superior ao da indústria 
de transformação, fatura R$ 310 
bilhões e exporta mais de US$ 12 
bilhões em média ao ano (últimos 
três anos).

Nosso setor é, em todos os paí-
ses emergentes, estratégico no de-
senvolvimento econômico, por ter 
papel chave na expansão do cresci-
mento, já que é o principal respon-
sável pelo aumento da produtivida-
de de todos os setores econômicos, 
incorporando avanços tecnológicos 
nos bens de produção.

É o segundo setor da indústria 
de transformação com maior poder 
de encadeamento para trás. Para 
cada demanda adicional de uma 
unidade monetária de máquinas e 
equipamentos são gerados na eco-
nomia outras 3,3 unidades de pro-
dução e são empregadas 28 pessoas 
considerando os efeitos diretos, 

indiretos e renda.
A retomada dos investimentos, 

puxados principalmente pela infra-
estrutura, precisam contar com um 
setor fabricante de bens de capital 
em condições de atender a deman-
da de forma competitiva, inclusive 
para, simultaneamente ajudar na 
reindustrialização e modernização 
do parque industrial brasileiro en-
velhecidos por anos e anos de bai-
xos investimentos.

É importante passar ao novo go-
verno que para tanto a indústria de 
bens de capital mecânicos necessita 
de condições isonômicas para com-
petir, em pé de igualdade, com seus 
concorrentes internacionais, tanto 

nos mercados interno como exter-
no. Isto pressupõe:

A construção de um ambiente 
macroeconômico favorável aos in-
vestimentos produtivos com câm-
bio competitivo, inflação baixa e 
estável e juros de mercado asseme-
lhados aos de nossos concorrentes. 
Um sistema tributário simples, com 
um imposto de valor agregado, in-
cidindo sobre bens e serviços, sem 
regimes especiais e completamente 
desonerável na fronteira. Enquan-
to a reforma tributária não for im-
plementada é necessário manter o 
Reintegra em valores adequados.

Diversos países organizaram 

suas agendas de crescimento basea-
dos em ações visando estruturação 
das cadeias de suprimentos que 
foram impactadas pelas restrições 
impostas pela crise da Covid-19 e 
pela guerra na Ucrânia, causando 
desabastecimento e inflação mun-
do afora e também na estruturação 
de setores direcionados ao desen-
volvimento econômico com menor 
emissão de CO2. Alemanha, França 
e Estados Unidos, entre outros pa-
íses, traçaram planos robustos para 
esses fins.

O Brasil precisa seguir a mes-
ma linha de atuação. É oportuno 
considerar a transição enérgica, o 
desenvolvimento de cadeias locais 

estratégicas de suprimentos e a eli-
minação dos gaps de ativos fixos e 
tecnológico no seu planejamento. É 
necessário ainda estabelecer condi-
ções de investimentos, eliminando 
as ineficiências sistêmicas que difi-
cultam o planejamento e oneram a 
produção de bens e serviços no país.

Nosso objetivo é realizar tantas 
reuniões e estudos quantos forem 
necessários para apresentar as su-
gestões que consideramos viáveis 
para alcançar os objetivos descritos, 
promovendo mais geração de em-
pregos, mais desenvolvimento social 
e um setor forte, capaz de impulsio-
nar o País junto ao mercado interna-
cional.



Montes Claros, quarta-feira, 8.3.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Júnior Mano: “A Constituição elege a moradia como direito fundamental do cidadão”

3pOlítica

Arlen Santiago é eleito presidente Arlen Santiago é eleito presidente 
da Comissão de Saúde da ALMGda Comissão de Saúde da ALMG

Projeto proíbe queima de fogos de Projeto proíbe queima de fogos de 
artifício que produzam barulhoartifício que produzam barulho

Senado vota na quinta projeto que obriga Senado vota na quinta projeto que obriga 
concessionária a combater desperdício de águaconcessionária a combater desperdício de água

Proposta prevê Proposta prevê 
benefício tributário benefício tributário 
pela aquisição da casa pela aquisição da casa 
própriaprópria
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A Comissão de Saúde da As-
sembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG) elegeu, em reunião 
realizada na tarde desta terça-feira 
(7/3), o deputado estadual Arlen 
Santiago para presidir os próximos 
trabalhos. O deputado Dr. Wilson 
será o vice-presidente.

Em seu primeiro pronuncia-
mento como presidente, Arlen 
Santiago, que é médico por for-
mação, agradeceu a confiança dos 
colegas em permitir que, mais uma 
vez, ele assuma essa importante 
função. Ele assegura que, “é uma 
grande honra integrar novamente 
a Comissão de Saúde. Em minha 
primeira gestão, demos impor-
tantes e significativos passos nos 
debates sobre questões ligadas à 
saúde pública do nosso Estado. 
Discutimos matérias de grande 
relevância e colaboramos com a 
construção de soluções para as 
dificuldades apresentadas. Demos 
voz aos cidadãos. Tivemos a pre-

ocupação de realizar um diálogo 
direto com o povo, destinatário de 
todo o trabalho parlamentar”.

O Deputado afirmou ainda 
que, “vamos trabalhar agora para 
que, assim como da primeira vez, 
possamos solucionar problemas e 
fazer surgir novas propostas. O de-
safio é grande. Há muito trabalho. 
Mas estamos dispostos e prepara-
dos para trabalhar por uma saúde 
pública mais acessível e de melhor 
qualidade. Tornar mais forte o vín-
culo entre a Secretaria de Estado 
de Saúde e a Assembleia Legislativa 
também será uma de nossas mis-
sões”.

O parlamentar informou que, 
como primeiro ato na presidên-
cia, apresentou um Requerimento 
questionando a Secretaria de Es-
tado de Saúde sobre os motivos 
pelos quais o número de mamo-
grafias sofreu uma queda consi-
derável. “Estamos na Semana da 
Mulher e nada melhor do que tra-

tarmos de um tema tão importante 
para cada uma delas que é o acesso 
aos serviços de saúde”.

Vale lembrar que Santiago foi 
um dos presidentes mais atuantes 
que já passou pela Comissão de 
Saúde. Na primeira condução dele, 
no biênio 2015-2016, foram mais de 
120 reuniões e 26 visitas realizadas. 
Temas importantes como as dificul-
dades enfrentadas pelos hospitais 
filantrópicos e pelas Santas Casas, a 
judicialização da saúde, a necessida-
de de políticas públicas mais especí-
ficas para os portadores de doenças 
raras, a situação dos leitos de Uni-
dade de Tratamento Intensivo (UTI) 
no Estado, as demandas e as reivin-
dicações dos servidores e profissio-
nais da área e tantos outros pontos 
foram abordados no período em 
que Santiago esteve na presidência.

A Comissão de Saúde é uma 
das 23 Comissões Permanentes da 
ALMG e tem como objetivo princi-
pal analisar as proposições, as ma-

térias e os assuntos relacionados à 
área da saúde, tais como: assistência 
médica, hospitalar e sanitária; pre-
venção das deficiências físicas, sen-

sorial e mental; saneamento básico; 
entre outros.

Ordinariamente, a Comissão irá 
reunir-se às quartas-feiras, no horá-

rio de 9h30. No entanto, reuniões 
extraordinárias poderão ser convo-
cadas em caso de urgência ou inte-
resse público relevante.

O Projeto de Lei 220/23 proíbe, 
em todo o território nacional, o co-
mércio de fogos e artefatos pirotéc-
nicos que emitam qualquer tipo de 
som. No Brasil, a queima de fogos 
de artifício está relacionada a jogos 
de futebol, eventos públicos e priva-
dos, festas juninas, formaturas, entre 
outros. O texto está sendo analisado 
pela Câmara dos Deputados.

Os autores do projeto, deputado 
Fred Costa (Patriota-MG) e deputado 
licenciado Delegado Bruno Lima 
(PP-SP), argumentam que a proibi-
ção pretende evitar prejuízos a pes-
soas, a animais e ao meio ambiente.

Eles explicam que a legislação 

federal sobre o tema (Decreto-Lei 
4.238/42) já estabelece critérios mí-
nimos de segurança como: divisão 
por classes, quantidade máxima de 
pólvora, idade mínima para a com-
pra, além de regras para a produção 
de fogos de artifício. Para eles, no en-
tanto, a norma é insuficiente.

“Nem mesmo todas as precau-
ções legislativas são suficientes para 
evitar as tragédias ocorridas pelo 
mau uso dos explosivos”, argumen-
tam no texto que acompanha o pro-
jeto. Eles lembram que, no dia 1º de 
janeiro deste ano, uma turista de 38 
anos morreu após ser atingida por 
um rojão enquanto acompanhava a 

queima de fogos com sua família, no 
litoral paulista.

Os autores da proposta acrescen-
tam ainda que os animais podem 
sofrer com desnorteamento, surdez 
e até ataque cardíaco.

De acordo com o projeto, o des-
cumprimento da medida será puni-
do conforme a Lei dos Crimes Am-
bientais, com pena de um a quatro 
anos de reclusão, e multa.

TRAMITAÇÃO

O Projeto de Lei 220/23 será des-
pachado para análise pelas comis-
sões da Câmara. (Agência Câmara)

O Projeto de Lei 669/23 permi-
te que as pessoas físicas deduzam 
da base de cálculo do Imposto de 
Renda (IR), no momento da decla-
ração anual de ajuste, as despesas 
com a compra da casa própria, des-
de que seja o único imóvel em pos-
se do contribuinte. O texto está em 
análise na Câmara dos Deputados.

Conforme a proposta, essa de-
dução será limitada ao valor do IR 
devido na declaração anual e será 
aplicável para imóvel em constru-
ção, financiamento imobiliário ou 

aquisição por meio programas ha-
bitacionais do governo.

O contribuinte que deixar de 
utilizar o imóvel como sua resi-
dência ou de seus dependentes 
dentro de cinco anos após a data 
de aquisição, ou alienar o imóvel 
nesse mesmo prazo, perderá o di-
reito ao benefício no IR, devendo 
arcar com multa de 30% e demais 
encargos legais sobre os valores 
deduzidos.

“A Constituição elege a moradia 
como direito fundamental do ci-

dadão”, disse o autor da proposta, 
deputado Júnior Mano (PL-CE). “A 
proposta deverá contribuir para 
o crescimento econômico ao fo-
mentar a construção civil, com a 
geração de emprego e renda”, con-
tinuou o parlamentar, ao defender 
as mudanças.

TRAMITAÇÃO

A proposta ainda será despacha-
da para análise das comissões da 
Câmara. (Agência Câmara)

Um projeto de lei (PL 175/2020) 
que muda a Lei do Saneamento Bási-
co e obriga as concessionárias de água 
e esgoto a prevenir o desperdício e 
aproveitar as águas de chuva e as cha-
madas águas cinzas é um dos quatro 
itens da pauta de quinta-feira (9), a ser 
apreciada pelo Plenário do Senado. A 
sessão deliberativa terá início às 10h.

Apresentado pelo senador Laércio 
Oliveira (PP-SE), ainda quando era 
deputado, o texto, já aprovado na Câ-
mara, altera a Lei 11.445, de 2007. A 
proposição obriga as empresas a corri-
gir falhas, evitar vazamentos e perdas, 
aumentar a eficiência e fiscalizar o sis-
tema de distribuição para combater as 
ligações irregulares.

A proposta também prevê que a 
União estimule em novas constru-
ções, no paisagismo e em atividades 
agrícolas, florestais e industriais o uso 
das águas de chuvas e o reuso das 
águas cinzas, originadas a partir de 
processos como lavar louça, roupa e 
tomar banho. As águas cinzas são to-
das aquelas descartadas pelas residên-
cias por meio de pias, ralos, máquinas 
de lavar e chuveiros, exceto as usadas 
nos vasos sanitários.

O texto destina as águas da chuva 
e cinzas às atividades que exijam me-
nor qualidade. Favorável à matéria, o 
senador Otto Alencar (PT-BA), desta-
ca em seu parecer que um estudo do 
Instituto Trata Brasil mostra que os 

indicadores de perdas de água no país 
são piores que os dos países desen-
volvidos. Além disso, os sistemas de 
distribuição são tecnologicamente in-
feriores. A média das perdas do Brasil 
em 2018 foi de 39%, enquanto a dos 
países desenvolvidos foi de 15%.

BRUMADINHO

Outro item da pauta é o PL 
4.915/2019, que facilita o pagamento 
de benefícios sociais a famílias atingi-
das pelo rompimento da barragem 
de Brumadinho (MG). O texto retira 
o valor de indenizações pagas às víti-
mas do cálculo da renda mensal fa-
miliar exigida para o recebimento do 

Programa Bolsa Família, do Benefício 
de Prestação Continuada (BPC) e da 
Renda Mensal Vitalícia (RMV).

O projeto, do deputado Zé Silva 
(Solidariedade-MG), já foi aprovado 
pela Câmara. No Senado, na Comis-
são de Assuntos Sociais (CAS), re-
cebeu parecer favorável do senador 
Flávio Arns (PSB-PR). 

Uma medida provisória (MP 
875/2019) assegurou o pagamento 
de R$ 600 para famílias atingidas pela 
ruptura da barragem de Brumadi-
nho. Porém, segundo o autor do PL 
4.915/2019, a indenização poderia 
ser interpretada erroneamente como 
uma elevação da renda mensal fami-
liar dos atingidos — o que, na prática, 

poderia bloquear o pagamento dos 
benefícios socais.

ACORDOS INTERNACIONAIS

A pauta traz ainda dois acordos 
internacionais. Um deles é o projeto 
que acata o texto do acordo entre 
o Brasil e os Estados de Guernsey, 
para o intercâmbio de informações 
relativas a matérias tributárias (PDL 
1.102/2021). O acordo foi celebrado 
em Londres, na Inglaterra, em feverei-
ro de 2013.

O tratado tem como objetivos 
combater a fraude e a evasão fiscal 
e reduzir o espaço para práticas de 
elisão ou planejamento fiscal. Guern-

sey é uma ilha no Canal da Mancha, 
dependência da Coroa Britânica que 
não faz parte do Reino Unido. Con-
juntamente com o Bailiado de Jersey, 
forma as ilhas do canal entre a França 
e a Inglaterra. A matéria tem o sena-
dor Humberto Costa (PT-PE) como 
relator.

Também consta da pauta o acordo 
de cooperação técnica com o Iêmen 
(PDL 1.104/2021), relatado pelo sena-
dor Marcos do Val (Podemos-ES). Tra-
ta-se de um acordo “guarda-chuva”, 
em que projetos e programas serão 
implementados por meio de ajustes 
complementares. O tratado traz as 
cláusulas-padrão para esse tipo de tra-
tado. (Agência Senado)



Montes Claros, quarta-feira, 8.3.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 pOlítica

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Parlamentar apresenta as demanda do 
Norte de Minas para o chefe do Executivo

Energia solar fotovoltaica, indústria, estradas, pontes, Anel 
Rodoviário de Montes Claros e saúde são alguma das demandas 

do Norte de Minas apresentadas por Gil Pereira

Bancada estadual do PSD reuniu-se com o governador Romeu 
Zema, ocasião em que trataram de temas prioritários ao avanço 

sustentável das diferentes regiões do Estado
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Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 Saúde

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

Gil Pereira apresenta demandas do Norte Gil Pereira apresenta demandas do Norte 
de Minas em reunião do PSD com Zemade Minas em reunião do PSD com Zema

Combate ao Aedes aegypti é tema de pauta Combate ao Aedes aegypti é tema de pauta 
na Câmara de Vereadoresna Câmara de Vereadores

População manifesta contra População manifesta contra 
instalação de torresinstalação de torres

Eduardo Girão critica decisão do CNJ Eduardo Girão critica decisão do CNJ 
de afastar juiz Marcelo Bretasde afastar juiz Marcelo Bretas

A bancada estadual do PSD reu-
niu-se nesta segunda-feira (6/3), na 
Cidade Administrativa, com o go-
vernador Romeu Zema, ocasião em 
que trataram de temas prioritários 
ao avanço sustentável das diferen-
tes regiões do Estado, dentre os 
quais os necessários investimentos 
nas áreas da saúde, educação e in-
fraestrutura.

ENERGIA SOLAR

“Em reunião da bancada do PSD 
com o governador Romeu Zema, ao 
lado dos meus colegas parlamen-
tares, apresentamos as principais 
demandas da população mineira. 
Dentre os principais pontos de 
interesse dos municípios norte-
-mineiros, recebi do governador o 
compromisso de agendamento com 
a empresa Shell, que construirá me-
gausina geradora de energia solar, 
em janaúba, com capacidade de 1,4 

GW e investimentos previstos supe-
riores a R$ 3 bilhões”, informou Gil 
Pereira, recém-empossado como 
presidente da Comissão de Minas e 
Energia, da Assembleia Legislativa.

FARMACÊUTICA E RODOVIAS

E continuou: “O governador 
também se comprometeu a agen-
dar encontro com a diretoria da 
farmacêutica Eurofarma, que ca-

minha para conclusão das obras e 
prevê investir mais de R$ 1,3 bilhão 
na sua fábrica, em Montes Claros, 
após significativa ampliação do pro-
jeto inicial”, revelou o deputado Gil 
Pereira.

Gil Pereira também solicitou, 
ao governador do Estado, celeridade 
aos projetos rodoviários regionais, 
incluindo o asfaltamento da estrada 
Pintópolis-Urucuia (MG-402), essen-
cial para melhorar o transporte de 

pessoas e mercadorias, interligando a 
região ao Noroeste de MG e a Brasília.

PONTES SOBRE
 O VELHO CHICO

“O mesmo pedi em relação ao as-
faltamento do trecho entre Santo An-
tônio do Retiro e Rio Pardo de Minas, 
além da recuperação da rodovia que 
liga Janaúba a Espinosa (MG-122) e 
da construção das pontes sobre o 

Velho Chico, nas cidades de São Fran-
cisco, São Romão e Manga, dentre 
outras importantes obras”, informou 
o deputado Gil Pereira.

Solicitou, ainda, celeridade na 
implantação do Anel Rodoviário de 
Montes Claros e a construção do 
Hospital do Trauma, dentre as várias 
demandas da população do Norte de 
MG, na área da saúde e nas demais. 
(CARLOS HUMBERTO – Colabora-
dor)

Quinze requerimentos aprovados 
na sessão ordinária da Câmara Muni-
cipal de Montes Claros desta terça-fei-
ra (7). O combate ao mosquito trans-
missor da dengue, a chikungunya, a 
zika e a febre amarela urbana, foi um 
dos principais assuntos da pauta e 
tema de três requerimentos. O pre-
sidente da Casa legislativa, vereador 
Junior Martins (Cidadania) falou da 
importância do envolvimento da Câ-
mara nos casos de saúde pública.

“O papel da Câmara é cobrar. Nós 
recebemos as reivindicações da popu-
lação e transformamos em cobranças 
oficiais. Temos aqui uma comissão 
de Saúde efetiva que, junto com os 

outros vereadores, cobra melhorias 
na saúde de Montes Claros e nesse 
momento, especificamente, reivindi-
camos ações efetivas de combate ao 
mosquito Aedes Aegypti para minimi-
zar esse problema em nossa cidade”, 
comentou o presidente.

O vereador Odair Ferreira (SD) 
pediu a realização de campanha de 
conscientização e mutirão de limpeza 
no município em terrenos baldios e 
edificações com obras inacabadas por 
parte dos seus proprietários por meio 
de decreto.

“Os lotes vagos e terrenos com 
construções inacabadas apresentam 
muitos focos, por isso é importante 

um trabalho conjunto do município, 
donos de imóveis e, claro, todos os 
moradores. Só assim poderemos en-
frentar essa situação grave”, ressaltou 
Odair.

Daniel Dias (PCdoB) falou da 
necessidade da prefeitura oferecer, 
de forma gratuita, repelentes para a 
população.

“Assim como nós tivemos, durante 
a pandemia do coronavírus, a dispo-
nibilização de álcool e máscaras, seria 
importante a prefeitura aumentar os 
esforços para ofertar o repelente, de 
forma gratuita à população, principal-
mente para os mais carentes. A pre-
venção sai bem mais barato do que o 

tratamento”, disse.
A vereadora Ceci Protetora (PP) 

sugeriu aplicação de multas para 
quem não colaborar com o trabalho 
dos agentes no combate ao mosquito.

“Acreditamos que assim, os donos 
de imóveis vão facilitar o trabalho dos 
agentes no combate a esse mosquito 
tão perigoso”, lembrou Ceci.

PLANO DE SAÚDE PARA OS 
SERVIDORES MUNICIPAIS

Resultado de requerimento apre-
sentado em outubro do ano passado, 
o segundo secretário, Wilton Dias 
(PTB) anunciou a criação de um pla-

no de saúde para o servidor público.
“Tivemos hoje a confirmação de 

que o prefeito Humberto Souto já 
determinou a procuradoria jurídica 
que a criação do plano de saúde com 
valores em conta. 12 mil servidores 
serão beneficiados diretamente e, 
contando com os familiares, pelo 
menos 40 mil pessoas”, destacou 
Wilton.

HOMENAGEM ÀS MULHERES

A Vice-presidente da Casa, ve-
readora Maria Helena (MDB), que 
criou a Comissão Permanente da 
Mulher, destacou, em seu pronun-

ciamento, a luta Feminina para assu-
mir cargos políticos e a importância 
da valorização de mulheres que se 
destacam em vários setores da so-
ciedade, Para isso, a Casa legislativa 
prestará homenagem a 23 mulheres 
indicadas pelos vereadores. A sole-
nidade será na quinta-feira (9) às 
19h30 no plenário da Câmara.

Já na sexta-feira, também em 
comemoração ao dia da mulher, a 
Câmara realizará, às 9hs, uma audi-
ência pública para discutir o ‘com-
bate a todas as formas de violência 
contra as mulheres’. A proposta é 
da vereadora Professora Iara Pimen-
tel (PT).

Durante a sessão ordinária desta 
terça-feira (7), moradores do bairro 
Santa Rita II estiveram presentes na 
Câmara de Montes Claros, para rei-
vindicar a paralisação do projeto que 
visa instalar uma torre de telefone na 
região. A população teme pela saúde, 
entendendo que as torres de alta fre-
quência emitem radiações podendo 
acarretar dores de cabeça e até câncer.

O vereador Edmilson Bispo (PSD) 
ponderou que, em alguns locais em 

Montes Claros, a instalação de torres 
de telefonia é uma tragédia anuncia-
da, devido à radiação. Outro ponto 
abordado pelo parlamentar é o pe-
rigo pelo fato dessas torres serem 
muito próximas às residências. “Ano 
passado uma torre caiu sobre uma 
casa no bairro Acácias, mas ninguém 
ficou ferido”, comentou.

“O município também deve per-
mitir, através de leis, que essas torres 
sejam instaladas e sabemos que até o 

momento isso não foi apresentado 
nenhuma proposta ao Executivo”, 
ressaltou Bispo.

De acordo com a lei federal de 
2021, os estudos, a abrangência da 
radiação emitida pelas torres é de no 
mínimo 50 metros a partir do ponto 
de edificação. Isso significa que, se 
a distância da residência à torre for 
menor que esse espaço, a população 
que vive naquele local está exposta à 
radiação.

Segundo o presidente da Casa, 
vereador Junior Martins (Cidadania), 
a Câmara recebeu a manifestação dos 
moradores do Santa Rita II, contra a 
instalação de torres no bairro. “Vamos 
analisar com nosso departamento ju-
rídico e seguir o que a lei determina. 
Lembrando que essas regulamenta-
ções são através de legislação fede-
ral”, finalizou o presidente. (Ascom 
CMMC)

O senador Eduardo Girão (Novo-
-CE) usou a tribuna nesta terça-feira 
(7) para comentar a decisão do Con-
selho Nacional de Justiça (CNJ) de 
afastar o juiz Marcelo Bretas da 7ª 
Vara Criminal do Rio de Janeiro, para 
responder a processo administrativo 
disciplinar.

Segundo Girão, Marcelo Bretas 
é um servidor público exemplar e 
foi responsável pela maior parte das 
ações decorrentes da operação Lava 
Jato no Rio de Janeiro — como as 
que resultaram, lembrou o senador, 
na condenação do ex-governador 
Sérgio Cabral, cujas penas previam 
um total de 425 anos de prisão (mas, 

após cumprir seis anos, ele foi colo-
cado em liberdade).

“É uma completa inversão de va-
lores, só possível porque em 2019 
o STF [Supremo Tribunal Federal], 
por seis votos a cinco, derrubou a 
possibilidade do início do cumpri-
mento de pena após a prisão em 
segunda instância. A partir dessa 
infeliz decisão da nossa Suprema 
Corte, muitos dos criminosos do 
colarinho branco, que desviaram 
bilhões de reais do povo brasileiro, 
passaram a questionar suas prisões. 
E vários deles, assim como o Cabral, 
se livraram do cárcere. Todos prote-
gidos por um sistema que favorece a 

procrastinação, o retardamento das 
ações e, com isso, premia a corrup-
ção e a impunidade em nosso país”, 
disse Girão.

Girão informou que protocolou 
representação no CNJ pedindo o 
afastamento do atual juiz titular da 
13ª Vara Federal de Curitiba, que é 
responsável pelo julgamento dos 
processos remanescentes da Lava 
Jato. O senador afirmou que esse 
juiz fez doações para a campanha 
do presidente Lula e de outra can-
didata do PT, além de “fazer severas 
críticas” a Deltan Dallagnol e Sergio 
Moro. “Trata-se de um juiz, a meu 
ver, com clara militância partidária, 

vinculada ao PT.”

FORO PRIVILEGIADO - O se-
nador também lamentou que haja 
milhares de autoridades públicas 
gozando de foro privilegiado — se-
gundo ele, são mais de 50 mil pes-
soas. Girão pediu a aprovação, pela 
Câmara dos Deputados, da proposta 
de emenda à Constituição (PEC) do 
ex-senador Alvaro Dias que extin-
gue esse foro. Essa proposta já foi 
aprovada no Senado (onde tramitou 
como PEC 10/2013) e há mais de cin-
co anos aguarda votação na Câmara 
(onde tramita como PEC 333/2017). 
(Agência Senado)
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“Mulheres ocupam mais espaço, mas “Mulheres ocupam mais espaço, mas 
desrespeito e assédio moral persistem”, desrespeito e assédio moral persistem”, 
diz pesquisadoradiz pesquisadora

Mulheres da comunidade rural de Mato Mulheres da comunidade rural de Mato 
Seco falam sobre suas histórias de vidaSeco falam sobre suas histórias de vida

As mulheres, na atualidade, ocu-
pam mais espaço na sociedade e no 
mercado de trabalho, mas o desres-
peito, o assédio moral e novas for-
mas de violência de gênero ainda 
precisam ser vencidos. O cenário é 
colocado pela professora e pesqui-
sadora Cláudia de Jesus Maia, coor-
denadora do Grupo de Pesquisa e 
Estudos Gênero e Violência (GPEG) 
da Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes), ao abordar 
a comemoração do Dia Internacio-
nal da Mulher – 8 de março.  

A professora e pesquisadora da 
Unimontes salienta que as mulhe-
res vêm ocupando mais espaços, 
antes a elas negados, sobretudo, no 
mercado de trabalho, nas carreiras 
profissionais e na política.

 “Isso a meu ver tem resultado 
em dois movimentos, por um lado 
tem se desenvolvido maior preo-
cupação com a paridade e maior 
reconhecimento das competências 
das mulheres em todos os níveis 
por alguns; por outro lado, também 
enfrentamentos muito desrespeito, 
muito assédio moral e novas formas 
de violência de gênero nos espaços 
públicos tem surgido. O sexismo, a 
misoginia e o desprezo pelo femini-
no, ainda é uma realidade”, afirma 
Cláudia Maia, que é vinculada ao 
Departamento de História da Uni-
montes. 

“Cito como exemplo a violên-

cia, que muitas parlamentares têm 
sofrido no exercício de seus man-
datos, assim como o número cada 
vez mais crescente de mulheres que 
têm denunciado formas de violên-
cia, discriminação e desrespeito 
dentro das Universidades”, ressalta 
a coordenadora do GPEG, ligado ao 
Programa de Pós-Graduação Stricto 
Sensu em História (PPGH) da Uni-
montes.

A professora e pesquisadora da 
Unimontes lembra que, na sema-
na passada, o Fórum Brasileiro de 
Segurança Pública publicou o rela-
tório da pesquisa “visível e invisí-
vel: a vitimização das mulheres no 
Brasil”. O levantamento aponta que 
todas as formas de violência contra 
mulheres aumentou, tendência ve-
rificada nos anos anteriores. 

De acordo com o estudo, a es-
timativa é que, em média, 18,6 mi-
lhões de mulheres de 16 anos ou 
mais foram vítimas de alguma for-
ma de violência.  “O assédio sexu-
al atingiu números inimagináveis. 
Cerca de 46,7% das mulheres brasi-
leiras de 16 anos ou mais sofreram 
alguma forma de assédio sexual”, 
registra a professora Cláudia Maia.

Estima-se que no ano passado a 
cada minuto 35 mulheres sofreram 
algum tipo de violência. A pesqui-
sadora ressalta: “os números do 
feminicídio, que é quase sempre o 
desfecho de uma contínua violên-

cia, também aumentou e Minas Ge-
rais segue como o estado em que as 
mulheres mais morrem por razões 
de gênero”. 

Há medidas que são necessárias 
para a redução das agressões às mu-
lheres. “Sem dúvida, são necessá-
rias políticas públicas mais efetivas, 
o que implica também investimento 
público de recursos. É necessário o 
fortalecimento das redes a apoio à 
mulheres em situação de violência. 
Um exemplo é a Rede de Enfrenta-
mento a Violência contra mulheres 
de Montes Claros, que envolve vá-
rios parceiros de órgãos públicos 
estaduais e municipais, sociedade 
civil e universidade”.

Ela chama atenção também 
para as políticas de prevenção da 
violência de curto prazo, como o 
acolhimento das vítimas, de ações 
de médio prazo (como trabalho 
efetivo junto aos agressores), e a 
as medidas de longo prazo, como 
a educação voltada para igualdade 
de gênero. 

“Nós não vamos conseguir frear 
a violência se não investirmos de 
fato na educação das crianças e de 
jovens para criar uma cultura do 
respeito à diferença, à diversidade 
e ao outro, especialmente, às mu-
lheres. É preciso alterar os valores 
da masculinidade que produz as 
mulheres como sujeitos inferiores, 
submissos e estimula o ódio às mu-
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A professora e pesquisadora da Unimontes, Cláudia Maia

Maria Luiza Santos é natural de Montes Claros, casada, mãe de três filhos e avó de 
três netos; há 11 anos se mudou para a zona rural

Maria Helena de Santana foi criada em Montes Claros, quando criança, se mudou 
para o Mato Seco onde se tornou um dos principais pilares da comunidade

lheres. É preciso a adoção de polí-
ticas de combate às desigualdades 
econômicas e ao racismo que in-
fluenciam diretamente no aumento 
da violência. Não é por acaso que 
mulheres negras são a maioria en-
tre as vítimas de violência domés-
tica e de feminicídio”, comenta a 
professora Cláudia Maia. 

Conquistas das mulheres
A professora Cláudia Maia res-

salta que neste 8 de março de 2023, 
o sexo feminino tem conquistas a 

serem comemoradas. “O aumento 
de mulheres parlamentares, espe-
cialmente de mulheres negras é um 
motivo para comemorar; mas acho 
que o mais importante a ser come-
morado é a tomada de consciência 
cada vez maior das mulheres a res-
peito dos seus direitos, isso tem 
feito um número cada vez maior de 
mulheres denunciarem a violência 
e não aceitarem posições de subal-
ternidade e opressão”, observa.

“Para mim também é motivo 

para comemorar um número cada 
vez maior de mulheres que se iden-
tifica com perspectiva feminista 
de pensar e agir no mundo. Ainda 
falta muito e os números da violên-
cia citados exemplificam isso, mas 
quando vejo meninas cada vez mais 
jovens lutando por igualdade de 
gênero e cultivando a solidariedade 
feminista, me faz ter esperança de 
um mundo mais respeitoso, amoro-
so e igualitário para as mulheres”, 
conclui Cláudia Maia. 

JOYCE ALMEIDA

Hoje é comemorado no mundo 
inteiro, o Dia Internacional da Mu-
lher. Essa figura guerreira que é tão 
carregada de força e perseverança 
é, ao mesmo tempo, fonte de muito 
amor e ternura. Não é segredo que 
a mulher deve ser valorizada - não 
só hoje, como em todos os dias - ela 
deve ser cuidada, amada e, sobretu-
do, muito respeitada.

Cada uma carrega uma vida 
cheia de desafios e superações, 
desde os primeiros anos de vida até 
começarem a se desenvolver como 
pessoa. Seja dentro de casa, na es-
cola, no trabalho, na igreja ou onde 
estiver, a mulher sempre desempe-
nha importantes papeis em cada 
canto do mundo.

Como forma de homenagear e 
enaltecer todas as mulheres, apre-
sentamos as histórias de Maria 
Luiza Santos e Maria Helena de 
Santana, personalidades de grande 
importância e afeição por parte da 
população na comunidade rural de 
Mato Seco, em Montes Claros. Es-
sas duas mães enfrentaram muitas 
dificuldades e vivenciaram muitas 
alegrias, tendo suas vidas fortaleci-
das pela fé, ajudaram no desenvol-
vimento da igreja da comunidade.

Maria Luiza Santos é natural 

de Montes Claros, casada, mãe de 
três filhos e avó de três netos, já foi 
moradora do bairro São Judas e, 
há 11 anos, se mudou para a zona 
rural. “Atualmente estou residindo 
na roça e participo da comunida-
de na igreja Santa Rita, servindo 
ao Senhor. Venho de uma geração 
de pessoas católicas que sempre 
se dedicaram muito a Deus, tan-
to os meus filhos, como os meus 
pais e os meus tios, todos sempre 
me incentivaram bastante durante 
a minha adolescência para que eu 
seguisse em um caminho correto”, 
conta.

Segundo a moradora, sua vida 
foi muito feliz com sua família e 
admira a boa educação que rece-
beu dos pais. “A minha infância 
com minha família foi muito boa, 
não tenho nada do que reclamar. 
Meus pais sempre me incentivaram 
a estudar, estudei nas escolas Dulce 
Sarmento e Dona Vidinha Pires, só 
não me formei no primeiro grau. 
Logo me casei e tive meu primeiro 
filho, então não quis me envolver 
mais com os estudos. Meus pais 
também me levavam na igreja e eu 
sempre seguia conforme eles me 
ensinavam. Eles me deram uma 
educação muito correta, tudo o que 
meus pais falavam tínhamos que 
obedecer, o que contribuiu para eu 

ser essa mulher direita, hoje, mãe 
e avó. Minha relação com os meus 
irmãos também sempre foi bastante 
amorosa”.

Maria Luiza começou a trabalhar 
ainda na sua adolescência, por volta 
dos 17 anos ela já lavava as roupas 
de outras pessoas e também se ca-
sou. Aos 19 anos, ela se tornou mãe 
e enfrentou dificuldades. “Quando 
tive meu primeiro filho foi bem 
difícil para eu conseguir ajudar no 
crescimento dele. Meu marido tra-
balhava sempre viajando como en-
tregador de matéria prima. Muitas 
vezes fui com ele, e através disso 
conheci vários lugares. Meus filhos 
não nos acompanhavam porque 
quando resolvi viajar eles já eram 
bem crescidos, então costumavam 
ficar aos cuidados da minha mãe, 
que já faleceu”, relata. 

Depois de morar por muitos 
anos na cidade, Luiza e seu marido 
Luiz Carlos resolveram se mudar 
para a zona rural. “Por volta dos 
meus 50 anos de idade, decidi vir 
morar na roça porque senti a neces-
sidade de me afastar da cidade, pois 
estava se tornando um ambiente 
muito agitado para mim. Meu es-
poso e eu também frequentamos a 
cidade, não ficamos somente aqui. 
Me sinto muito bem morando na 
roça, é um lugar muito bom, tran-

quilo. Meus filhos costumam me 
visitar sempre”.

A religiosa se considera uma 
mulher forte, que apesar da saúde 
debilitada, ainda se sente prepara-
da para vencer qualquer obstáculo, 
graças à influência das figuras fe-
mininas presentes na sua história. 
“Me sinto uma mulher guerreira 
graças a Deus, porque não tenho 
preguiça de enfrentar qualquer 
serviço. O que hoje me atrapalha 
é o meu problema de saúde, se eu 
estivesse mais saudável seria outra 
mulher. Mas infelizmente veio a 
diabetes que me derrubou”, afirma 
e conclui: “tanto minha mãe quan-
to outras mulheres em minha vida 
sempre estavam do meu lado, me 
inspirando e ensinando, fazendo 
de tudo para eu crescer. Então, hoje 
em dia me sinto mais forte, pois 
ainda consigo enfrentar qualquer 
coisa, ao mesmo tempo em que me 
sinto fraca porque já estou com 64 
anos, e a idade vai cada vez mais me 
decaindo. Porém, tenho certeza de 
que fui um ótimo exemplo de mu-
lher, pois nunca tive nenhum vício 
e sempre fui dedicada a Deus e à 
família. Acredito também que dei 
uma boa educação para os meus 
filhos”.

Outra personagem muito queri-
da, Maria Helena de Santana nasceu 

em Espinosa e foi criada em Mon-
tes Claros, quando criança se mu-
dou para o Mato Seco e enquanto 
foi crescendo no local, se tornou 
um dos principais pilares da co-
munidade. “Sou filha de Salvador 
Alexandre de Santana e Elisa Lima. 
Fui criada em Montes Claros, desde 
meus quatro anos de idade. Aqui 
me criei, me transformei e consti-
tui a minha família. Entre o ano de 
1983 e 1984, fui para a comunidade 
de Mato Seco, e lá sempre fiz tudo 
que quis fazer. Na época, tinha bas-
tante mato e poucas casas, as que 
existiam eram feitas de rancho. 
Gostei tanto de lá que, a princípio, 
era para passear durante alguns 
dias, e acabei morando por 38 anos 
e nunca me mudei”, relata.

A aposentada foi responsável 
por levar a cultura e as atividades 
da igreja católica para a comunida-
de, para que os moradores do lugar 
conseguissem exercer a fé. “Com o 
tempo consegui fundar a igreja na 
comunidade, pois os moradores 
que queriam frequentar uma missa 
tinham que ir para Santa Bárbara; 
para batizar tinham que vir para a 
cidade; ainda consegui levar o casa-
mento comunitário. Através disso, 
servi na Pastoral da Criança e do 
Idoso e assim fui exercendo um 
papel na comunidade, e embora os 

moradores me considerassem al-
guém importante, eu não acredito 
que tenha feito mais do que deve-
ria ser feito e mais do que a minha 
obrigação. Me sinto honrada por 
ser madrinha de todos ali no Mato 
Seco, e os que não são afilhados de 
verdade, eu os considero afilhados 
de coração”, conta Maria Helena 
que batizou e formou muitos mora-
dores da região.

Helena é mãe de quatro filhos, 
avó de nove netos e possui cinco 
bisnetos. Aos 79 anos de idade, ela 
se sente grata por tudo que já viveu. 
“Minha história é bem longa. Deus 
me deu de presente a minha famí-
lia e agora só tenho que curti-los e 
aproveitar bastante com eles. Ainda 
assim, mesmo que eu tenha vindo 
morar na cidade para cuidar da saú-
de, Mato Seco continua sempre em 
meu coração”, conta.

Maria Helena finaliza enaltecen-
do e parabenizando as mulheres. 
“Ser mulher para mim é lindo! Viva 
as mulheres, porque somos o que 
queremos ser, podemos tudo na 
vida! Os papeis desempenhados 
por nós são maravilhosos, princi-
palmente ser mãe, ser avó e bisavó 
nem se fala, é sempre um presente 
de Deus. Um beijo a todas as mu-
lheres”. (Sob supervisão de Stênio 
Aguiar)
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CLIMA TENSO NA CÂMARA

TEM muita roupa suja para ser lavada na Câmara de MONTES CLA-
ROS. Criticar a saúde é um direito de todo legislador ou legisladora, 
afinal, às vésperas de eleição, quando se teve 4 anos para cobrar pla-
nejamento e outras coisas, as vésperas em busca de resultado eleito-
reiro o discurso, tem outro efeito. Agora estranho é alguns assessores 
de vereador e vereadora, baterem na imprensa. A mando de quem 
se prestam a isto? Da mesa diretora? Por sinal é estranho a mesma 
baterem em colegas vereadores, numa semana que até funcionários 
fritaram a presidência nas redes sociais. A bola de muita gente precisa 
ser baixada, principalmente de vereadores, alguns funcionários e figu-
rinhas da mesa diretora. Discrição e diálogo no jogo político é sempre 
bom, para colocar a casa em ordem. De leve...

BOMBEIRO E INCÊNDIO

Quem vai apagar o INCÊNDIO da crise que tenta se instalar na 
Câmara MUNICIPAL DE MONTES CLAROS? Cabeças irão rolar!

SUCESSÃO MUNICIPAL

Não será nenhuma surpresa no circuito político, se agremiações 
como o PL e o NOVO participarem com candidaturas próprias, na SU-
CESSÃO MUNICIPAL 2024.

ELEIÇÕES NA RURAL

Eleita está semana a nova diretoria da sociedade rural de MONTES 
CLAROS. A eleição aconteceu através de uma Assembleia Geral Or-
dinária, realizada no Parque de Exposições João Alencar Athayde. O 
novo presidente da Rural em substituição a José Moacir Basso é José 
Henrique de Carvalho Veloso. Em julho a sociedade Rural promove 
mais uma grande exposição agropecuária.

MDB EM ALTA

O MDB de MONTES CLAROS em alta com o deputado Tadeuzinho 
na presidência da ASSEMBLÉIA DE MINAS. Mas o grande nome para 
composição política, com chances reais de ser candidato a vice em 
2024, é o renomado médico Dr. EMERSON GUIMARÃES.

REVISTA TEMPO

Patrícia Silva estará circulando nos próximos dias com mais uma 
edição da REVISTA TEMPO.

PRESSÃO EM BRASÍLIA

O UNIÃO BRASIL amarrou o presidente LULA pelos pés e pelas 
mãos. Ao evitar demitir o ministro das comunicações JUSCELINO FI-
LHO, o presidente LULA terá que apagar um grande incêndio no PT.

AS QUENTES DE JJ

UM TRIBUTO AO PIONEIRISMO DE 
MAGNUS MEDEIROS, CRIADOR DAS 

MULHERES DE AÇÃO

Na fase áurea do glamour, MAGNUS MEDEIROS 

foi juntamente com outros dois consagrados colunis-

tas NORTE MINEIROS, THEODOMIRO PAULINO E 

LAZINHO PIMENTA, os maiores colunistas sociais do 

interior mineiro. Magnus estreou em 1979, assinando 

uma coluna no extinto DIÁRIO DE MONTES CLAROS. 

Naquele ano mostrou a que veio, criando a famosa 

NOITE DE GALA DAS MULHERES DE AÇÃO, a primei-

ra honraria ao poder feminino no interior MINEIRO. 

Neste mesmo ano de 1979, trouxe a MONTES CLAROS, 

o maior espetáculo já visto no glorioso AUTOMÓVEL 

CLUBE DE MONTES CLAROS, o famoso show de ní-

vel internacional, dirigido pelo premiado diretor ABE-

LARDO FIGUEIREDO, MEU BRASIL BRASILEIRO. NO 

PALCO a bela estrela da música brasileira ROSEMARY 

e RITMISTAS, e mais 40 sambistas e destaques de luxo 

da MANGUEIRA. Foi realmente um espetáculo APO-

TEÓTICO, que deixou o público de pé, numa super pro-

dução jamais vista por aqui. Magnus, considerado o 

EMBAIXADOR DO COLUNISMO SOCIAL NO NORTE 

DO ESTADO, estreou em promoções sociais marcando 

um gol de placa e durante quatro décadas contemplou 

a antiga sociedade, com promoções do mais alto ga-

barito, além de sua inteligente coluna, que por sinal 

também fez sucesso aqui no jornal GAZETA. Infeliz-

mente, ele nos deixou em Março de 2019, todavia com 

um legado dos mais vitoriosos, por sinal ele lançaria 

naquele ano, seu aguardadíssimo livro, sobre a sua tra-

jetória de 40 anos de colunismo. Quando caminhamos 

rumo a três décadas na reportagem social, nada mais 

justo, lembrarmos de um amigo, que foi uma grande 

referência. Magnus lançou um CD, interpretando su-

cessos dos maiores artistas brasileiros, em seu livro 

dentre as revelações que faria, uma foi o convite de 

ELIZETE CARDOSO, A DIVINA, uma das maiores can-

toras da música brasileira, falecida em 1990, nos anos 

60 ELIZETE fez um convite a Magnus para que ele se-

guisse carreira nos grandes centros.

MAGNUS ETERNIZADO

Em 2009 no clube da AABB, promovemos uma ho-

menagem em vida para MAGNUS MEDEIROS, no 

clube do BANCO DO Brasil. Na época, dez anos antes 

de sua partida, promovemos os Melhores da Década, 

tendo como enredo sua vida. Foi uma noite espetacu-

lar com a inesquecível banda MC5, o cantor TIM Maia 

cover, a respeitada cantora mineira Alice ENTREPOR-

TES, que já havia cantado para o ex-presidente JK e, 

por fim, Magnus subiu ao palco com sua voz de ouro. 

Quero brevemente melhorar a qualidade deste mate-

rial, que se encontra com o TALENTOSO CINEGRA-

FISTA MIRO VÍDEO, para exibi-lo aqui na TV GAZETA 

em nosso programa e também no festival JJ 28 ANOS 

em nosso Instagram e plataformas digitais. MAGNUS 

pode ser visto também em seu Instagram, que conti-

nua ativo e com amplo material da sua rica HISTÓRIA.

Uma saudade enorme do confrade Magnus Medeiros, 

aqui quando recebemos homenagem do mesmo em 2010.

Causou grande pesar na Sociedade NORTE MINEIRA, a 

partida do VITORIOSO EMPRESÁRIO JAIR SÁ MIRANDA. 

A sua missa de ressurreição será as dezenove e trinta na 

próxima sexta dia 10, na bela Igreja Rosa Mística, que cer-

tamente estará superlotada. Aqui na foto JAIR MIRANDA 

E SUA ADORÁVEL filha DRª. PRISCILA. A família os nossos 

sinceros sentimentos.

Maria Luiza Navarro, filha de Thiago Costa e Cláudia Ve-

loso, bela neta da liderança Rita Cristina Costa, ela brilha na 

novíssima geração do poder jovem.

O CONSAGRADO secretário de agricultura OSMANI BAR-

BOSA Neto, com a presidente da feirinha são José RITA CRIS-

TINA, em seu niver.

O vitorioso e querido empresário DIMAS FIGUEIREDO, 

que aniversariou na última segunda e foi festejadíssimo, 

aqui ladeado pelos amigos ITAMAURY TELES e DOLOR 

SANTOS.

O CONSAGRADO líder político Edmilson Magalhães, 

com sua elegante esposa SERVA e o neto VITOR EDUARDO, 

ele é filho do tenente Cel Wellington (atuando na PMMG em 

JANAÚBA) e de THALITA MAGALHÃES.
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    JANAÚBA 

Sosseg - Soluções Sociais e Segurança Sosseg - Soluções Sociais e Segurança 
do Trabalho oferece serviço do Trabalho oferece serviço 
personalizado em Montes Clarospersonalizado em Montes Claros

Empreendedora aposta em capacitação Empreendedora aposta em capacitação 
e inovação para o sucesso de negócioe inovação para o sucesso de negócio

Muitas vezes, pequenas e gran-
des empresas acreditam que conse-
guem resolver todos os problemas 
em seus negócios, com o conheci-
mento adquirido na rotina diária. 
Porém, nem sempre temos a experi-
ência necessária para superar todos 
os obstáculos.

Algumas pesquisas apontam que 
as consultorias existem desde sem-
pre, mas agora se mostram mais 
acessíveis a grandes, médias e pe-
quenas empresas.

Em Montes Claros o novo em-
presário Maykel Rocha Pamponet 
formado em engenharia ambiental 
e pós-graduado em Engenharia de 
Segurança do Trabalho, aponta a 
importância em ter clareza sobre 

soluções e diagnosticar o que po-
deria levar meses para ficar pronto, 
vai ficar caro e ainda não atingir o 
objetivo.

Sua empresa Sosseg – Soluções 
Sociais e Segurança do Trabalho 
tem buscado a oferecer um ser-
viço abrangente e personalizado 
no atendimento às Normas Regu-
ladoras do Ministério de Trabalho 
e Emprego e instruções precisas 
sobre as Normativas da Previdência 
Social, além de portarias, decretos 
e convenções internacionais da OIT 
– Organização Internacional do 
Trabalho e lidando com problemas 
pontuais com frequência. Recente-
mente, notou aumento na busca pe-
los serviços de sua consultoria por 

causa do eSocial. O eSocial é um o 
programa que entrou em vigor des-
de 2014, foi criado para beneficiar 
os trabalhadores, garantindo seus 
direitos trabalhistas e previdenci-
ários. O sistema foi simplificado, 
mas ainda exige qualidade nas in-
formações prestadas, como dados 
sobre a saúde dos funcionários e a 
segurança do ambiente de trabalho.

Devido algumas mudanças ge-
rou dúvidas e os empresários passa-
ram a buscar ajuda para preencher 
o cadastro e regularizar a situação 
de suas empresas junto ao governo 
federal. “O pequeno empresário, 
focado no seu negócio, pensando 
em fazer a vida inteira e de repente 
se vê obrigado a entender o porquê 

dessas documentações (PGR, LT-
CAT e o PCMSO), sobre segurança 
do trabalho, preencher o cadastro 
em uma plataforma e a prestar con-
tas sobre a sua empresa.

Temos a ideia que algumas em-
presas já procuram se organizar e 
se adequar às normas vigentes que 
regem a segurança do trabalho, 
muitas vezes com alguma dificul-
dade e outras já desconhecem ou 
devido à ausência de fiscalizações 
mais ostensiva deixam de cumprir 
a determinações do Ministério do 
Trabalho e Emprego.

A Sosseg – Soluções Sociais e 
Segurança do Trabalho ajuda o pro-
prietário a olhar para a sua empre-
sa de foram diferentes para tomar 

decisões mais certas, com serviços 
de Engenharia de Segurança do 
Trabalho, Engenharia Ambiental, 
elaboração de documentos (PGR, 
LTCAT e Levantamento Ergonômi-
co), Gestão de Eventos do eSocial e 
Treinamentos como: NR-05, NR-06, 
NR-10, NR-11, NR-12, NR-18, NR-33, 
NR-35, Maquinas e Equipamentos 
como: Empilhadeira, PTA, Opera-
dor de Guindauto e Brigada de In-
cêndio dentre outras. 

O empresário Maykel Rocha 
Pamponet relembra de quando 
atendeu um empreendedor que 
contratou os serviços de consulto-
ria um ano e meio antes de abrir a 
própria empresa. Ele destaca que 
na pandemia novas dificuldades 

foram desafiadoras para os empre-
endedores e que o mercado menos 
aquecido permite menos abertura 
para riscos. 

A ausência de medidas de con-
trole deixa os colaboradores mais 
vulneráveis e podem onerar os em-
presários, já que a empresa terá que 
lidar com a redução da produtivida-
de e as faltas no trabalho.

A segurança do trabalho deve 
ser um valor incorporado à cultu-
ra da empresa. É extremamente 
importante que os empresários in-
vistam em práticas voltadas à saúde 
e segurança do trabalhador para 
reduzir custos e garantir o funcio-
namento regular do ambiente do 
trabalho.

“Vendi minha moto, peguei di-
nheiro emprestado com meu avô 
e, com a cora e coragem, aluguel 

um espaço muito pequeno para 
iniciar meu negócio”. Assim come-
ça a história da empresária Claudia 
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O empresário Maykel Rocha aponta a importância em ter clareza sobre soluções e diagnosticar o que poderia levar meses para ficar pronto

Ela vendeu sua moto, pegou empréstimo com avô e abriu uma 
fábrica de lingerie que hoje vende para todo Brasil

Fernandes, que deu nome à pró-
pria fábrica de moda íntima, praia 
e fitness, instalada em Janaúba. E, 
mais recentemente, replicou a ideia 
na loja física para vendas no varejo, 
com 13 funcionários, e atuação on-
-line para entrega em todo o Brasil.

Ainda criança, em Monte Azul, 
cidade onde nasceu e que fica na 
mesma região, ela sonhava empre-
ender. Aos 13 anos, mudou para 
Janaúba, e aprendeu com uma tia, 
proprietária de uma pequena fábri-
ca de confecções, os primeiros cor-
tes.  “Foi em 2009, quando minha 
tia decidiu vender as máquinas, que 
eu aluguei esse primeiro espaço, 
e me formalizei microempreende-
dora individual (MEI), com apenas 
uma funcionária”, conta. Foram 
anos de muito trabalho atuando 

entre criação, corte, costura, ges-
tão, vendas, e viagens para comprar 
matéria-prima para a então, Manho-
sa Moda Íntima. Nesse período, ela 
conseguiu mudar e ampliar o local 
da fábrica por duas vezes.

“Foi um momento fundamen-
tal para meu crescimento pessoal 
e profissional. A empresa estava 
em plena expansão, e percebi que 
eu precisava deixar o operacional. 
Foi quando decidi cursar Adminis-
tração. Isso me ajudou a enxergar 
minha empresa de outra forma”, 
reforça.

Com uma visão mais profissio-
nal, em 2017, a empreendedora 
decidiu investir em novas capacita-
ções e consultorias. Viajou para co-
nhecer outras fábricas, mudou para 
um espaço maior, e informatizou os 

processos da fábrica. “. Tive o apoio 
do Sebrae Minas, fiz Empretec, 
recebi orientações do programa 
Agente Local de Inovação, e vários 
outras capacitações que me ajuda-
ram demais a conquistar mercado e 
reconhecimento”, conta.

EVOLUÇÃO, SUCESSO E MA-
TERNIDADE

Com a empresa consolidada, 
Claudia Fernandes deixa claro que 
não pensa em estagnação. “Pro-
curo evoluir, desenvolver minhas 
competências e habilidades. Estou 
sempre em busca de inovar em to-
das as áreas no meu negócio para o 
sucesso da empresa e das pessoas 
que fazem parte dela”, ressalta. So-
bre as dores e as dificuldades para 

empreender, Claudia desabafa. 
“Muito suor, lágrimas e noites sem 
dormir. Mas tudo feito com muito 
amor para entregar o melhor aos 
clientes e parceiros. Quando vejo 
que nossos produtos melhoram a 
autoestima das clientes, a felicidade 
supera tudo, e traz a sensação de 
dever cumprido”, comemora.

Entre os principais sacrifícios do 
empreendedorismo feminino, ela 
afirma que um dos principais é pla-
nejar a maternidade. Aos 34 anos 
e casada, a empresária tem novos 
planos. “É muito difícil conciliar 
um filho, com tantas coisas pra re-
solver. Agora, com meu negócio es-
truturado, já posso planejar. Espero 
que entre esse e o próximo ano, eu 
realize mais esse sonho que é ser 
mãe”, finaliza. (Agência Sebrae)
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Homem é preso suspeito de envolvimento Homem é preso suspeito de envolvimento 
na morte de adolescente em Montes Clarosna morte de adolescente em Montes Claros

Ataque de abelhas Ataque de abelhas 
deixa homem ferido deixa homem ferido 
e mata cavalo em e mata cavalo em 
Montes ClarosMontes Claros

Polícia Civil realiza Polícia Civil realiza 
ação educativa contra ação educativa contra 
violência à mulher em violência à mulher em 
PiraporaPirapora

Motociclista morre após se envolver em Motociclista morre após se envolver em 
acidente na zona rural de Piraporaacidente na zona rural de Pirapora

Um homem, de 39 anos, foi pre-
so suspeito de envolvimento em 
um homicídio, em Montes Claros. 
O crime ocorreu no último sába-
do (4) e a vítima Lucas Henrique 
Martins Pereira, de 14 anos, foi en-
contrado morto dentro de casa, no 
bairro Santos Dumont.

O suspeito foi localizado no 
mesmo bairro, nesta segunda-feira 
(6), e os moradores tentaram contê-
-lo, mas ele conseguiu fugir pulan-
do vários muros e tomou à força a 
bicicleta de uma ciclista que seguia 
para o trabalho, de acordo com a 
polícia.

Após denúncias anônimas, a 

PM conseguiu capturar o homem 
que estava transitando em alta ve-
locidade na bicicleta, perto de um 
córrego.

Ainda segundo a PM, testemu-
nhas contaram que o suspeito foi 
visto pulando o muro da casa da 
vítima no dia do crime e escutaram 
gritos de socorro. Ele foi preso em 
flagrante porque a PM realizava 
buscas ininterruptas desde o dia do 
homicídio.

O homem foi conduzido à dele-
gacia e o caso está sendo investiga-
do pela Polícia Civil.

 
ENTENDA O CASO -O adoles-

cente Lucas Henrique Martins Perei-
ra foi achado morto dentro de casa 
no início da manhã de sábado. Uma 
testemunha que passava pela rua 
percebeu algo errado na residência 
e ao entrar para verificar, encontrou 
a vítima ensanguentada em um dos 
cômodos.

Perto do corpo foi encontrada 
uma pedra. O Samu foi acionado e 
constatou o óbito.

A perícia da Polícia Civil indicou 
que Lucas Henrique tinha lesões no 
rosto e na cabeça, provavelmente 
causadas por pedradas, além de 
escoriações nas pernas e lesões de 
defesa na mão esquerda.

Um ataque de abelhas da es-
pécie Europeia matou um cavalo 
e deixou um homem, de 49 anos, 
ferido em um haras às margens da 
BR-365, em Montes Claros.

Segundo o Corpo de Bombei-
ros, o homem contou que per-
cebeu que o cavalo estava sendo 
picado e tentou salvá-lo, mas tam-

bém foi atacado.
“Ele levou cerca de 30 ferroadas 

e conseguiu correr. O animal foi 
atingido por mais de 100 picadas. 
Quando a equipe chegou, conse-
guiu retirar o cavalo do local, mas 
ele não resistiu”, contou o sargen-
to Anderson Pinheiro Neves.

O homem recebeu os primeiros 

socorros no local e depois foi le-
vado para o Hospital Universitário.

O militar explicou que não foi 
possível capturar as abelhas por-
que se tratava de um enxame iti-
nerante, que é o caso em que elas 
estão migrando de um ponto para 
buscarem o melhor lugar para se 
fixarem.

Nesta segunda-feira (6/3), a Po-
lícia Civil de Minas Gerais (PCMG) 
realizou uma roda de conversa com 
alunos do ensino médio da Escola 
Estadual Fernão Dias, em Pirapora, 
no Norte do estado. A ação teve como 
objetivo promover o empoderamen-

to feminino, o combate à violência 
contra a mulher e a identificação de 
relacionamentos abusivos.

Com o tema “Moças de Aço e 
Abraço”, a delegada Mireli Lea Mafra e 
Investigadora Rosiane Ribeiro Durães, 
da Delegacia Especializada de Atendi-

mento à Mulher (Deam), destacaram 
durante o debate a importância do 
reconhecimento e o fortalecimento 
do papel das mulheres na sociedade.

Os eventos continuarão sendo 
desenvolvidos durante todo o mês de 
março, o mês da Mulher.

Um motociclista, de 39 anos, morreu em um acidente de moto no 
final da tarde deste domingo, na zona rural de Pirapora.

Segundo a Polícia Militar, Gleison dos Reis Ribeiro Porto seguia do 
Assentamento Floresta, na zona rural, para a casa dele, em Pirapora, 

quando possivelmente tentou desviar de um entulho que estava a di-
reita da estrada, bateu no entulho, e, com o impacto, foi arremessado 
para o lado contrário da estrada.

O SAMU compareceu ao local e constatou o óbito. A Perícia Civil 

realizou os trabalhos de praxe e encaminhou o corpo da vítima para a 
funerária.

A motocicleta e o valor de R$ 25 que estava no bolso do homem 
foram entregues ao irmão dele.
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     REDE ESTADUAL DE ENSINO 

Prazo de aplicação da Avaliação Prazo de aplicação da Avaliação 
Diagnóstica vai até sexta-feira (10)Diagnóstica vai até sexta-feira (10)

Governo vai reajustar valores da Governo vai reajustar valores da 
alimentação escolaralimentação escolar

Termina nesta sexta-feira (10/3) 
o período de aplicação dos testes 
da Avaliação Diagnóstica em toda 
rede pública estadual de ensino de 
Minas Gerais. Realizada no início do 
ano letivo, o objetivo desta avalia-
ção é verificar o conhecimento pré-
vio dos estudantes, permitindo aos 
professores e especialistas revisar o 
planejamento e adequar as estraté-
gias de ensino às necessidades das 
turmas e dos estudantes. 

“A Avaliação Diagnóstica é um 
instrumento rico para o planeja-
mento das ações pedagógicas nas 
escolas. Os testes são compostos 
por itens fáceis, médios e difíceis, 
de maneira que possam subsidiar 
o trabalho das equipes pedagógi-
cas. É importante que as equipes 
regionais e escolas acessem o Portal 
Simave para verificação e utilização 
dos resultados desses testes”, expli-
ca a superintendente de Avaliação 
Educacional da SEE/MG, Júlia Dru-
mond.

A Avaliação Diagnóstica é um dos 
requisitos do Prêmio Escola Trans-
formação 2023, para a seleção de 
unidades escolares que serão ven-
cedoras e premiadas pelo projeto. 
O prêmio da SEE é uma iniciativa 
que reconhece práticas e experiên-

cias exitosas das escolas estaduais, 
a fim de contribuir no processo de 
melhoria da qualidade do ensino.

Para os estudantes, a avaliação 
é um importante instrumento para 
verificar a evolução do seu aprendi-
zado.

“As provas diagnósticas são im-
portantes, pois nos ajudam a verifi-
car o que precisamos melhorar nas 
disciplinas, além de nos orientar 
sobre o que ainda vamos estudar. 
É uma preparação também para o 
vestibular que é tão temido, porque 
sempre vem uma questão que pode 
estar nas provas do Enem”, afirma 
Raqueli Schiavon de Godoi, aluna 
do 9º ano do Ensino Fundamental 
II, da  Escola Estadual Emílio Mou-
ra, de Munhoz, no Sul de Minas, 
que  já fez todas as provas. 

Já no Norte de Minas, Maria Vitó-
ria Ferreira Martins, da Escola Esta-
dual Ministro Portela, do município 
de Manga, que cursa o 9º ano, des-
tacou que os conteúdos das provas 
são  aprofundados.

“Matemática é sempre a vilã en-
tre todas as disciplinas. As provas 
estavam bem difíceis. Os conteúdos 
abordados são mais aprofundados 
do que os que estudamos em sala 
de aula e  isso pesa um pouco na 

hora de resolver as questões”, ana-
lisou.

Para Dalva Lopo da Silva, direto-
ra da Escola Estadual Ministro Por-
tela, a Avaliação Diagnóstica é uma 
ferramenta essencial não só para o 
aluno, mas também para o profes-
sor poder conhecer o potencial e as 
dificuldades dos estudantes, além 
de direcionar os projetos pedagó-
gicos que devem ser executados ao 
longo do ano.

“Em 2022, percebemos um 
grau de ansiedade dos estudantes 
quando eles participavam de algu-
ma avaliação e decidimos criar o 
Projeto de Saúde Emocional para 
preparar e ensinar os alunos a lidar 
com desafios como a preparação 
emocional. Fizemos um momento 
de escuta, roda de conversas. Este 
trabalho ajudou na preparação dos 
alunos e apresentou resultados 
nesta avaliação diagnóstica. Eles já 
demonstraram mais tranquilidade, 
mais segurança para fazer a prova”, 
destacou a diretora.

CADERNOS

A Avaliação Diagnóstica 2023 
conta com oito tipos de cadernos 
de testes, distribuídos entre as es-
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Carta de CONVOCAÇÃO 
 

 

 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA XX ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA PRESENCIAL 

 
 
O Diretor Presidente da Cooperativa dos Agricultores Familiares e Agroextrativistas Grande 

Sertão Ltda., Inscrita no CNPJ sob o número 05.866.105/0001-41 e com NIRE 3140004580-5, no 

uso da atribuição que lhe confere o Estatuto Social, convoca todos os Cooperados, para se 

reunirem em XX ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA PRESENCIAL, a se realizar no Salão de 

Reuniões da FETAEMG, situada à Rua Antônio Maciel Santos, 266, Bairro Major Prates, no 

município de Montes Claros/MG, no dia 28 de março de 2023 – Terça feira, em primeira 

convocação às 08:00h com a presença de 2/3 (dois terços) de seus cooperados; em segunda 

convocação às 08:30h do mesmo dia e local com a presença de 50% mais 1 (um) de seus 

cooperados, ou em terceira e última convocação às 09:00h, com o mínimo de 10 (dez) 

cooperados, para deliberarem a seguinte ORDEM DO DIA: 1) Resultado e indicativos das Prés 

Assembleias realizadas nas microrregiões; 2) Prestação de contas do exercício 2022; 3) 
Demonstrativo de sobras ou das perdas apuradas e parecer do Conselho Fiscal; 4) Eleição e 

Posse do Conselho Fiscal exercício 2023/2024 e 5) Outros assuntos do interesse dos 

cooperados. 

 
Francisco Wagner Pereira Santos 

Diretor Presidente  
Cooperativa dos Agricultores Familiares e Agroextrativistas Grande Sertão Ltda 

 
 

Montes Claros/MG, 08 de março de 2023. 

COOPERATIVA DOS AGRICULTORES FAMILIARES E AGROEXTRATIVISTAS GRANDE SERTÃO LTDA. 

colas participantes. Os cadernos 
são compostos por itens/questões 
de múltipla escolha e dispostos na 
prova com graus de dificuldade 
diferenciados entre fácil, médio e 

difícil. As turmas de Educação de 
Jovens e Adultos/EJA estão sendo 
avaliadas conforme as habilidades-
-foco, estabelecidas no Caderno 
Pedagógico da EJA, com conteúdos 

específicos para os períodos. A ma-
triz de referência da Avaliação Diag-
nóstica foi construída com base nos 
Planos de Curso da rede estadual 
de ensino. (Agência Minas)

O governo federal deve anunciar, 
nos próximos dias, um reajuste nos 
valores do Programa Nacional de 
Alimentação Escolar (Pnae), segundo 
informações da secretária nacional de 
Segurança Alimentar e Nutricional, 
Lilian Rahal, do Ministério do Desen-
volvimento e Assistência Social, Famí-
lia e Combate à Fome. O programa 
prevê repasses de recursos federais 
para estados e municípios, com base 
no número de alunos de cada rede.

Em janeiro deste ano, o ministro 
da Educação, Camilo Santana, disse 
que o governo estudava aumentar os 
valores, que, segundo ele, estão sem 
reajuste há seis anos.

Os detalhes sobre os novos va-
lores, no entanto, ainda não foram 
divulgados. Atualmente, os recursos 
repassados pelo Pnae variam de R$ 
0,32 por dia (para cada estudante 
da educação de jovens e adultos) até 

R$ 2 por dia (para o programa de fo-
mento às escolas de ensino médio em 
tempo integral).

RECURSOS - Outros recursos do 
Pnae são: ensino fundamental e mé-
dio (R$ 0,36), pré-escola (R$ 0,53), 
atendimento educacional especializa-
do no contraturno (R$ 0,53), escolas 
indígenas e quilombolas (R$ 0,64), 
creches (R$ 1,07) e ensino integral 
(R$ 1,07).

“A alimentação escolar é estraté-
gica para que as crianças possam ter 
uma alimentação adequada. A gente 
tem mais de 40 milhões de crianças 
que se alimentam cotidianamente 
nas escolas. E essas crianças terem 
alimentação de verdade é importante 
para que a gente consiga ter uma se-
gurança alimentar e menores índices 
de desnutrição”, afirmou Lilian Rahal. 
(Agência Brasil)

Exame avalia o nível de aprendizado dos estudantes do 2° ano do ensino fundamental ao 3° ano do 
ensino médio, além das turmas de Educação de Jovens e Adultos (EJA) e de Correção de Fluxo
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Tertulinho sofre com a partida de Xaviera. Padre Zezo consola Xaviera. Vespertino ex-
pulsa Deodora de sua casa. Maruan se preocupa com a presença de Fubá Mimoso no 
Catende e comenta com José. A pastora Dagmar conversa com o Coronel, que insiste em 
não contar a verdade para ela. Tertulinho pede conforto a Deodora. Deodora dopa Tertuli-
nho. Xaviera avisa à pastora Dagmar que o Coronel pode ter assumido a culpa pela morte 
de Noé no lugar do filho. Deodora se encontra com Márcio Castro na fazenda e o beija.

Vitinho avisa a Fábio que Lui está incomodado com sua presença. Sol avisa a família que 
fará o teste para backing vocal de Lui. Marlene decide ir com Bruna vender as quentinhas. 
Lumiar descobre que Jenifer foi se encontrar com Ben e avisa a Sol. O desembargador 
responsável pelo caso de Yuri pergunta a Ben se Jenifer é sua filha e ele fica orgulhoso. Kate 
discute com Wilma por causa de Sol. Ben e Jenifer conseguem o habeas corpus para Yuri e 
comemoram. Todos os jurados escolhem Sol para nova backing vocal, e Wilma fica furiosa. 

RESUMO DE Novelas

Solução

BANCO 24

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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SOILTAII
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ARQUIVOS

Material 
utilizado na
fabricação
de papel

Que não
possuem
limites
(fem.)

Gisele 
Bündchen,
no mundo
da moda

(?) Ventura:
o Detetive

de Ani-
mais (Cin.)

Armações
dos pneus

de bici-
cletas

Signo
regido por
Saturno
(Astrol.)

"Deus não
dá (?) a
cobra"
(dito)

Alex Atala,
chefe de 
cozinha

brasileiro
Que

ocorre por
força do
hábito

Construção
de acesso
para defi-

cientes

(?) rústi-
cas, aque-
cedores de
cabanas

Flor que
simboliza
a pureza

Dante
Alighieri,

poeta
florentino

Anteparo
em volta
de cons-
truções

Atividade 
que estimu-
la a ima-
ginação

Ocimar
Versolato,
estilista

brasileiro

Tipo de ar-
gila usada
em tintas

Órgão
sindical

A comida
leve

Publicação de revis-
tas universitárias
Eduardo Escorel, 
cineasta paulista

Gênero de
Píndaro 
Serve de

elo

Patente de George
Patton (2ª Guerra)

"(?) Moral", progra-
ma com Pedro Bial

Que se opõe aos dog-
mas da fé católica

Principais fontes do 
trabalho historiográfico

Reduzir 
a pó

Cético

André (?),
ex-tenista
Retuíte
(abrev.)

Espanha
(sigla)

Frequência
de rádios

Conexão;
vínculo

Ligada (a
lâmpada)

De + ela

A "ração"
da abelha-

rainha

A classe
média
(Econ.)

Sua livre 
manifes-
tação é
um dos
Direitos

Humanos 
Bagunça

(pop.)

(?)-comum:
tipo de

frase que 
empobrece
a redação

Solo, em
inglês

3/ace. 4/ocra — soil. 6/herege. 7/ligeira. 8/top model.

Ari mente para Dante, dizendo que convenceu Guerra de desistir da licitação. Cidália 
revela a Guerra que Ari roubou as ações da empresa, se tornando um dos sócios da 
construtora. Dante pede que Ari deixe sua casa. Moretti diz a Stenio que não conhece Ari. 
Núbia fica atordoada ao saber por Dina que Ari roubou Guerra. Oto liga para Brisa para 
oferecer ajuda. Ari mente para Núbia e diz que foi Guerra quem pediu para ele pegar as 
ações quando estava hospitalizado. 

Luísa acha o questionamento de Poliana sobre Otto indevido, já que ele é ex-ma-
rido da irmã dela e irmão do ex-marido, Marcelo. As crianças do Magabelo explicam 
para Benício cinco sinais de um viciado em redes sociais. Benício reconhece que per-
deu o controle. Tânia diz a Celeste que, depois do evento da Luc4Tech, ela vai acabar 
com o Luca, mas Celeste alerta que ela precisa se preocupar com Otto. Valdinéia e 
Waldisney assistem a uma reportagem que mostra a polícia cada vez mais próxima 

deles. Nanci declara que está com medo e não quer ser presa.

 prisão de Mara é anunciada por Josué. Um servo deve servir a bebida para Abul, 
manda Adonizedeque ao trocar a taça envenenada. Para Ula, o Deus de Israel é falado 
por Aruna. O flagrante que deu em Mara é alvo de conversa de Josué e Salmon. De 
dor se contorce Abul. Úrsula deve ser presa, ordena aos soldados Adonizedeque ao 
se aproximar. Servirá ao Senhor dos hebreus, diz Ula. No quarto secreto, a filha é 
jogada por Adonizedeque. A Aiúde, Josué dá apoio. Com as caveiras de sua mãe e 

avó fala Úrsula. Vai fazer uma visita à Mara, diz Aiúde. Pelo corredor do palácio, agonizando, caminha Abul. Mara 
confessa ter lhe traído com Acã (Kadu Moliterno) e Racal (Gustavo Novaes), irritada, ao lhe ofender. Em nome de 
Mara, Ioná (Day Mesquita) pede perdão à Raabe. Ula e Aruna são libertas por Abul, antes de morrer. Para Chaia, se 
declara Zaqueu. É preciso encontrar Lina (Naiumi Goldoni) e Mireu, diz Ula, antes de deixar Jerusalém. Aruna deve 
fugir logo, manda Ula. Para Ioná, Mara pede ajuda para fugir.

A declaração de Bruna Biancardi a 
Neymar após a lesão do jogador vai fazer 
seu coração bater mais forte

Claudia Raia surge produzida e assume 
truque por causa de filho recém-nascido: 
‘Camisolão’

Neymar sofreu uma lesão e fi-
cará afastado do futebol por qua-
tro meses. Nas redes sociais, o 
jogador ganhou uma declaração 
de Bruna Biancardi e encantou os 
seguidores.

Neymar sofreu uma lesão no 
tornozelo, o mesmo que foi ma-
chucado durante a Copa do Mun-
do 2022. Com isso, o atleta ficará 
afastado por quatro meses do fute-
bol. O drama do jogador ganhou a 
solidariedade de diversos famosos 
nas redes sociais, mas uma, em es-
pecial, deixou os seguidores com 
o coração quentinho.

Em uma publicação no Insta-
gram após a notícia de seu afasta-
mento ganhar o mundo, Neymar 
postou uma foto com a camisa do 
PSG e escreveu: “Eu voltarei mais 

forte”. Nos comentários, celebri-
dades do mundo do futebol dei-
xaram emojis de apoio ao atleta, 
inclusive Mbappé, que teve um 
desentendimento com o brasileiro 
na temporada passada.

BRUNA BIANCARDI DEIXA 
MENSAGEM DE AMOR A NEYMAR 
APÓS LESÃO

Bruna Biancardi também fez 
questão de deixar sua mensagem 
de carinho ao namorado. “Força 
lindo, estamos com você e vamos 
te lembrar disso todos os dias!”, 
escreveu a influenciadora.

No Twitter, alguns fãs do casal 
se derreteram pelo comentário da 
influenciadora. “O comentário da 
Bruna Bbiancardi pro Neymar. É o 
bombom dele”, elogiou uma. “Ele 
não ta preparado pro tanto que 

ela vai mimar ele nesse período”, 
brincou outra.

Bruna Biancardi e Neymar as-
sumiram o namoro no início do 
ano passado. No meio do ano, o 
término abalou os fãs do casal. 
Seis meses após a separação, em 
janeiro de 2023, o jogador e a in-
fluenciadora assumiram a volta.

SAIBA DETALHES DA LESÃO 
DE NEYMAR

Neymar passará por uma cirur-
gia de reparação dos ligamentos 
do tornozelo direito, lesionados 
desde a Copa do Mundo 2022. O 
procedimento será realizado em 
Doha, no Catar, e deixará o craque 
de fora dos jogos por, até, quatro 
meses. Com isso, Neymar não es-
tará mais nessa temporada do PSG

Claudia Raia surpreendeu seus 
seguidores ao surgir toda produ-
zida em sua rede social, menos de 
um mês após o nascimento do filho. 
A atriz, no entanto, assumiu que o 
visual produzido escondia um tru-
que...

Claudia Raia deu à luz Luca há 
menos de um mês e nesta terça-feira 
(07) a artista apareceu maquiada e 
com os cabelos impecáveis em sua 
rede social. “Olha, gente, eu estou 
de Claudia Raia de novo”, comemo-
rou, mostrando o visual. “Não estou 
nem acreditando, queria mostrar 
pra vocês. Estava com saudades de 
me ver assim”, assumiu.

A atriz, mãe pela terceira vez aos 
56 anos de idade, mostrou que, no 
entanto, as aparências enganam. 
Ainda mais na internet! “Você olha 
pra cá, eu tô de mãe do Luca. De 
camisolão, sutiã de amamentação”, 
divertiu-se ao mostrar seu look de 
mãe de recém-nascido.

No vídeo, Claudia mostrou que 
enquanto se produzia, o filho mais 
novo estava no colo do pai, Jarbas 
Homem de Mello, cuja semelhança 
com o menino impressiona. “Ele 
está com soluço”, revelou o papai 
de primeira viagem. 

COMENTÁRIOS DE EDSON CE-
LULARI E BRUNA MARQUEZINE 
AGITARAM A WEB

Logo após o nascimento, o pe-
queno Luca recebeu a visita do ir-
mão mais velho, Enzo Celulari, filho 
de Claudia Raia e Edson Celulari. 
Em sua rede social, o empreende-
dor postou alguns cliques com o 
bebê e também com a mãe famosa. 
Alguns comentários recebidos no 
Instagram, no entanto, roubaram a 
cena.

O primeiro a chamar atenção foi 
o do pai de Enzo. Edson, que man-

tém uma relação de amizade com 
a ex-mulher, parabenizou: “Viva o 
Luca!!! Seja bem-vindo! Parabéns 
Sophia e Enzo pelo irmãozinho. Pa-
rabéns Claudia e Jarbas! Que Deus 
abençoe Luca”, escreveu o ator, ci-
tando também Sophia Raia, sua filha 
caçula com Claudia Raia.

Apesar da gentileza de Edson, 
internautas criticaram o fato do 
artista ter se manifestado na rede 
social do filho e não na de Claudia 
Raia. Muitos afirmaram que o artista 
poderia pelo menos ter marcado a 
ex-mulher no comentário. Outro, 
no entanto, elogiaram a maturidade 
do ex-casal.

Bruna Marquezine também cha-
mou atenção ao reagir à foto de 
Enzo com o irmãozinho no colo. 
“Viva! Muita saúde! Seja bem-vindo 
vindo, Luca!”, escreveu a atriz. A in-
teração de Bruna com o ex-namora-
do, como sempre, agitou os fãs do 
ex-casal.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

As Múmias e o Anel Perdido

Casamento em Família

Gato de Botas 2 - 
O Último Pedido

M3GAN

Homem-Formiga e a Vespa: 
Quantumania
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Ronaldo reitera confiança no elenco Ronaldo reitera confiança no elenco 
do Cruzeiro: 'Ficaremos na Série A'do Cruzeiro: 'Ficaremos na Série A'

Sem Zaracho, Atlético divulga relacionados Sem Zaracho, Atlético divulga relacionados 
para confronto com Millonariospara confronto com Millonarios

América vê elenco encorpado após América vê elenco encorpado após 
contratações e promoções da basecontratações e promoções da base

Perto do Cruzeiro, Marlon se Perto do Cruzeiro, Marlon se 
despede de clube turcodespede de clube turco

Ronaldo Nazário abordou diver-
sos tópicos polêmicos em sua última 
livestream nas redes sociais. Além 
de criticar torcedores e jornalistas 
por comentários negativos feitos em 
relação às contratações do Cruzeiro, 
o empresário dono de 90% da SAF 
celeste reiterou que confia na per-
manência do clube na Série A.

Durante a transmissão, diversos 
usuários questionaram Ronaldo e a 
diretoria estrelada sobre a situação 
da equipe. Em resposta, o pentacam-
peão pediu que os cruzeirenses não 
‘sofram por antecipação’ e tenham 
confiança na equipe comandada por 
Paulo Pezzolano.

“Nós não vamos cair para a Se-
gunda Divisão, vamos trabalhar duro 
para que nosso objetivo se realize. 
Tenho total confiança em todos os 
movimentos que a gente tem feito. 
Lógico que o torcedor está acostu-
mado com títulos e glórias, a histó-
ria do Cruzeiro é isso, mas tem esse 
período de reformulação”, disse o 

Fenômeno.
O Cruzeiro iniciou mal o Cam-

peonato Mineiro. Apesar de ter se 
garantido vaga na semifinal do tor-
neio, com 12 pontos, a Raposa ainda 
não venceu nenhuma partida como 
mandante em 2023 e só conseguiu 
três vitórias em oito jogos.

“Acreditamos 100% nos nossos 
jogadores, na nossa comissão e na 
nossa direção. A gente continua tra-
balhando no mercado para reforçar 
o time, mas não esperem nenhuma 
loucura ou contratação de grande 
porte, pois não vai ter”, pontuou o 
empresário.

“Fizemos uma grande temporada 
ano passado com pouco dinheiro. 
Esse ano temos um pouco mais de 
dinheiro para fazer o elenco, e, na 
minha opinião, melhoramos muito 
o elenco. Até mesmo a torcida e a 
imprensa concordaram que o elen-
co melhorou (no início da tempo-
rada)”, afirmou o ex-atacante.

Ronaldo justificou a falta de 

grandes contratações para o ano 
de 2023 com a realidade financei-
ra do clube. O gestor celeste pediu 
que os torcedores “tenham sempre 
presente na memória” a situação em 
que o clube estava quando foi com-
prado por ele.

“Eu entendo que a torcida esteja 
agitada com o (resultado do) jogo 
(contra o Democrata-SL), mas está 
tudo dentro da normalidade. Muitas 
mudanças durante o mercado, então 
a gente acredita que não tem nada 
fora do esperado. Ao nosso modo de 
ver, essas oscilações são normais”, 
reiterou.

O Cruzeiro não jogou bem e em-
patou por 1 a 1 com o Democrata-SL 
na última rodada da primeira fase do 
Campeonato Mineiro. A classificação 
para a semifinal veio devido à combi-
nação de resultados, que favoreceu 
o time celeste para terminar na pri-
meira colocação do Grupo B.

“Temos total consciência de que 
vamos passar por momentos difíceis 
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durante o ano, eu não queria que 
vocês se esquecessem desse (difícil) 
passado recente que a gente viveu e 
de como a gente se encontra hoje”, 

finalizou Ronaldo.
O próximo compromisso da Ra-

posa é no sábado (11), às 16h30, 
contra o América. O clássico tem 

mando celeste e será disputado na 
Arena do Jacaré, em Sete Lagoas, 
com a presença do Fenômeno. (Su-
peresportes)

Sem o meio-campista Matías Za-
racho, o Atlético divulgou, no fim 
da tarde de segunda-feira (6), a lis-
ta de jogadores relacionados para 
o confronto com o Millonarios, 
pela 3ª fase preliminar da Copa Li-
bertadores. O Galo enfrenta o time 
colombiano às 21h30 desta quarta-
-feira (8), no Estádio El Campín, em 
Bogotá.

Lista de relacionados para Millo-
narios x Atlético

Goleiros: Everson, Gabriel Delfim 
e Matheus Mendes. Laterais: Dodô, 
Mariano, Saravia e Rubens. Zaguei-
ros: Jemerson, Mauricio Lemos, 
Nathan Silva e Réver. Meio-campis-
tas: Allan, Edenilson, Hyoran, Igor 
Gomes, Patrick, Pedrinho e Otávio. 

Atacantes: Ademir, Hulk, Paulinho, 
Sasha e Vargas.

Na última sexta-feira (3), Zaracho 
perdeu o cunhado em um acidente 
de carro. O argentino deixou a dele-
gação do Atlético em Governador Va-
ladares para viajar até Buenos Aires.

Em entrevista após a vitória do 
Galo sobre o Democrata, no Mamu-
dão, o diretor de futebol Rodrigo 
Caetano assegurou que o clube mi-
neiro teria logística preparada para 
contar com o atleta na Libertadores, 
mas deixou a decisão a critério do 
jogador. 

Zaracho, portanto, não integra a 
comitiva do Atlético na viagem para 
Bogotá, na Colômbia. O Alvinegro 
embarca do Aeroporto Internacio-
nal de Confins no fim da tarde desta 
segunda-feira, com chegada prevista 

para a madrugada desta terça-feira.
A Rádio Itatiaia, de toda forma, 

assegura que Zaracho tem logística 
especial preparada pelo clube minei-
ro para viajar até Bogotá nesta ter-
ça-feira (7/3) e se juntar à delegação 
alvinegra. 

No departamento médico do 
Galo, Bruno Fuchs, Igor Rabello e 
Guilherme Arana seguem em recu-
peração de lesões. O atacante Alan 
Kardec, por sua vez, trabalha com 
a fisioterapia antes do retorno aos 
gramados.

Se eliminar o Millonarios, o Atléti-
co garantirá uma vaga na fase de gru-
pos da Copa Libertadores de 2023. 
O confronto de volta será realizado 
no Mineirão, em Belo Horizonte, às 
21h30 da quarta-feira seguinte (15). 
(Superesportes)

O América chegou a 36 jogadores 
no elenco após a oficialização do 
retorno de Everaldo. Além das sete 
contratações para a temporada de 
2023, o clube promoveu alguns des-
taques da Copa São Paulo de Futebol 
Júnior.

Foram contratados pelo Coelho 
o goleiro Mateus Pasinato, o zaguei-
ro Wanderson, os laterais Nino Paraí-
ba e Nicola, e os atacantes Dadá Bel-
monte, Mateus Gonçalves e Mikael.

Após o vice-campeonato da Co-
pinha, subiram para o profissional 
o goleiro Cássio (já emprestado ao 
Náutico), o zagueiro Júlio, os meio-
-campistas Breno e Mateus Henri-
que, e os atacantes Adyson, Luan 
Campos e Renato Marques. Entre os 
que estão no clube, apenas Mateus 
e Luan não podem atuar mais pelo 
Sub-20.

O grande número de atletas tem 
aspectos positivos e negativos. Por 
um lado, o técnico Vagner Mancini 
conta com um elenco bem nivelado, 
por outro, alguns atletas têm menos 
oportunidades.

É o caso do atacante uruguaio 
Gonzalo Mastriani. Contratado em 
2022, o jogador atuou em apenas 
um jogo na atual temporada.

Na posição, o América tem seis 
jogadores, sendo que geralmente 
apenas um é acionado como titu-
lar. Nas últimas partidas, Wellington 
Paulista, Aloísio e Henrique Almeida 
revezaram na função. Já na zaga, 
apenas Júlio ainda não teve oportu-
nidades. 

CALENDÁRIO DO AMÉRICA 

Com o elenco encorpado, o Amé-

rica se prepara para uma semana 
cheia. O Coelho enfrentará o Cruzei-
ro no sábado, às 16h30, na Arena do 
Jacaré, em Sete Lagoas, pela semifi-
nal do Campeonato Mineiro.

Na próxima terça-feira (14), às 
21h30, o time receberá o Santa Cru-
z-PE no Independência, em jogo vá-
lido pela segunda fase da Copa do 
Brasil.

Veja os 36 jogadores do elenco 
do América

Goleiros (4): Matheus Cavichio-
li; Mateus Pasinato; Jori e Robson. 
Zagueiros (6): Éder; Iago Maidana; 
Ricardo Silva; Danilo Avelar; Wander-
son; Júlio. Laterais (5): Nino Paraí-
ba; Arthur; Thalys; Nicolas; Marlon. 
Volantes (6): Alê; Lucas Kal; Breno; 
Juninho; Rodriguinho; Mateus Hen-

rique. Meias (3): Benítez; Emmanuel 
Martinez; Matheusinho. Pontas (6): 
Everaldo; Mateus Gonçalves; Ady-

son; Dadá Belmonte; Felipe Azeve-
do; Luan Campos. Centroavantes 
(6): Aloísio; Gonzalo Mastriani; Hen-

rique Almeida; Wellington Paulista; 
Mikael; Renato Marques. (Superes-
portes)

Próximo de ser oficializado como 
reforço do Cruzeiro, Marlon se despe-
diu do Ankaragücü, da Turquia, nessa 
terça-feira (7). Em postagem nas redes 
sociais, o lateral-esquerdo agradeceu o 
clube da cidade de Ancara, capital turca, 
e projetou um ‘novo desafio’ na sequên-
cia da carreira. 

“É sempre difícil dizer adeus. Então, 
vou começar agradecendo. Gostaria de 
agradecer ao Ankaragücü por todo esse 
período juntos; presidente, treinadores 
e jogadores, que fazem desse clube uma 
grande família. Estou me preparando 
para um novo desafio, mas levarei sem-
pre no coração todas as pessoas deste 

clube, e todos os torcedores que sem-
pre fizeram a diferença em nossos jogos. 
Saio daqui desejando sucesso ao clube.  
Que o clube e as pessoas de grande ca-
ráter que o representam tenham muitas 
vitórias”, publicou. 

Marlon, de 25 anos, tinha vínculo 
com o Ankaragücü até 30 de junho de 
2024. Na equipe turca, o brasileiro foi 
titular absoluto na posição - começou 
entre os 11 iniciais em 15 das 16 par-
tidas do time na temporada. Ele serviu 
os companheiros com duas assistên-
cias. 

Marlon foi revelado nas categorias 
de base do Criciúma (2015) e ganhou 

destaque nacional na primeira passa-
gem pelo Fluminense (2017 a 2019). 
Depois, foi emprestado ao Boavista, de 
Portugal, e Trabzonspor, da Turquia. 

Na volta ao Brasil, defendeu nova-
mente as cores do Tricolor das Laranjei-
ras em 20 jogos, entre 2021 e 2022, an-
tes de ser vendido ao Ankaragücü. Na 
negociação, o clube carioca ficou com 
30% dos direitos de uma venda futura. 

CARÊNCIA NA LATERAL 
ESQUERDA CELESTE

O Cruzeiro busca um lateral-esquer-
do por entender que a posição ainda é 

carente no elenco. Nas primeiras roda-
das do Campeonato Mineiro, o técnico 
Paulo Pezzolano teve à disposição ape-
nas Marquinhos Cipriano, uma vez que 
Kaiki foi convocado para representar 
a Seleção Brasileira no Sul-Americano 
Sub-20.

Mesmo com Cipriano ao seu ser-
viço, o treinador uruguaio preferiu 
improvisar o zagueiro Reynaldo e o ata-
cante Rafael Bilu na lateral em algumas 
ocasiões. Kaiki só assumiu a titularida-
de na posição na goleada celeste por 
4 a 0 sobre o Villa Nova, no estádio 
Castor Cifuentes, pela 6ª rodada do 
Estadual. (Superesportes)
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E A SOCIEDADE RURAL elegeu sua nova diretoria, colocando na Pre-
sidência, JOSÉ HENRIQUE VELOSO de CARVALHO, num uma chapa única 
para substituir Moacir Basso. Tanto a Sociedade Rural como o Sindicado Ru-
ral de Moc, precisam mostrarem mais valor ao homem do campo, inclusive 
durante a EXPOMONTES que hoje não é quase dedicada a pecuária e sim a 
UMA FESTA DE SHOWS. 

DEPOIS DE AMANHÃ (sexta-feira) teremos as 19h30, a missa de sétimo 
do falecimento do grande e muito querido empresário JAIR DE SÁ MIRAN-
DA na Igreja Rosa Mística. 

A FORTUNA dos milionários diminuiu 10% em 2022, pois seus investi-
mentos foram afetados por aumentos nas taxas de juros como consequência 
da guerra na Ucrânia e pela inflação, segundo um estudo da consultoria 
Knight Frank.

VOLTA E MEIA, estamos vendo anunciarem a construção de um CON-
DOMÍNIO PARA IDOSOS e nada acontece. É lamentável, pois existem mui-
tos que vivem sozinhos em grandes casas e apartamentos, pois os filhos não 
tem tempo para visitá-los. Em um condomínio eles teriam seu espaço, ou 
casas com jardins e quintais, área para caminhadas e porque não academias 
e se possível um posto médico. Não podemos abandonar como estamos 
vendo vários filhos fazerem com os pais.

ALÔ LIDERANÇAS Norte Mineiras e do Vale do Jequitinhonha, quando 
teremos a finalização do trecho entre ALMENARA E SALTO DA DIVISA, que 
está sendo pavimentado há vários anos e as obras sempre são paralisadas?

FICO FELIZ em saber que vários amigos tem prestigiado o BARZINHO 
“FALA FINA” inclusive com confraternizações e hapy hour. Handrey Paulino 
a mil nos espetinhos variados, petiscos, bebidas finas, principalmente cer-
veja geladíssima. Esperamos vocês lá...

UM DESSES DIAS fui visitar um amigo em um dos condomínios do 
Ibituruna e fiquei impressionado com a quantidade de vegetação, ou seja, 
verdadeiras matas sem nenhuma iluminação e que nesta época de violência, 
se torna mesmo perigoso circular. É PRECISO UMA URBANIZAÇÃO URGEN-
TE e também fiscalizarem os lotes vagos. 

VAP & VIP

ABRIL FESTIVO 

O próximo mês de abril será mesmo festivo, pois dia primeiro teremos a 
famosa e super badalada BAIANEIRA, onde os gêmeos SERGIO E ROGERIO 
ATHAYDE, estarão praticamente transferindo parte do fervilhante CARNAVAL DE 
SALVADOR para o Parque de Exposições, onde o TRIO DE CLAUDIA LEITTE e o 
show de IVETE SANGALO, já garantem o sucesso do megaevento que este ano 
deverá superar em presenças, pois os abadas já estão sendo procuradíssimos. E 
DIA 29 DE ABRIL, vamos encerrar o mês com chave de ouro, ou seja, voltando 
com a FEIJOADA DO THEO 2023, sempre no ‘VICHI MARIA’ e reunindo muitos 
e muitos amigos que inclusive, já estão formando grupos e querendo adquirir 
as  CAMISETAS. Mas como já disse, será PRETA com novo design e  lançada na 
primeira semana do mês nas melhores boutiques da cidade. 

PUXÃO DE ORELHA

Até que enfim a pessoa física Gilmar Mendes sofreu um puxão de orelha do 
Tribunal de Justiça de São Paulo (segunda instância), que o condenou, por 5 vo-
tos a zero, a indenizar o advogado Modesto Carvalho (esteio de nosso judiciário) 
em R$ 50 mil por danos morais. Com direito a beicinho, o famigerado juiz do 
STF vai recorrer, certamente. Ele se julga acima de tudo isso.

INVASÕES 

COMO ERA de se esperar no Governo LULA, já estamos vendo o MST come-
çando a invadirem fazendas produtivas. No sul da Bahia como sabem, este movi-
mento já invadiu três fazendas de cultivo de eucalipto da empresa Suzano Papel 
e Celulose. Para Paulo Hartung, ex-governador do Espírito Santo e presidente 
executivo da Indústria Brasileira de Árvores (Ibá), as invasões “vão na contramão 
do desejo de fortalecimento da democracia ao aprofundar as divisões do país”. 
Hartung também critica o silêncio das autoridades diante das invasões.

GUARDANDO A COLUNA

Fico satisfeito, pois volta e meia amigos me dizem que guardam com cari-
nho minhas colunas desde a época do DIÁRIO DE MONTES CLAROS, JORNAIS 
DO NORTE, JORNAL DE NOTICIAS, GAZETA e nos belorizontinos, DIÁRIO DE 
MINAS, JORNAL DE MINAS E HOJE EM DIA. Tantos casamentos, debutantes, 
nascimento de filhos, netos, premiações, inauguração de empresas, recebendo 
personalidades de todas as partes do país, tudo registrado nos jornais impresso 
e existem até ALBUNS com recortes. NO MEU ACERVO, tenho alguns exempla-
res, mas não todos, pois seria impossível guardar os jornais de quando escrevo 
desde 1965 diariamente. MAS É A HISTÓRIA e se Deus quiser será novamente 
relatada de maneira diferente no meu segundo livro ‘EU NÃO CONTEI TUDO’.  
Será que vou contar?... 

ARREPENDIMENTO 

ESTOU vendo acontecer até mesmo aqui em Moc amigos (???)  arrependidos 
que votaram no “L”, pois estão vendo aí as perspectivas sombrias do seu Gover-
no. Imagine vocês, que conheço dois grandes fazendeiros que votaram no “L”?. 
Mas isso vem acontecendo em todo Brasil. Agora mesmo o ex Senador Tasso 
Jereissati está arrependido por ter apoiado o Presidente, inclusive disse recen-
temente: “Estou muito surpreso, não esperava que o Lula e sua equipe viessem 
nessa linha radical de política econômica. Não é radical só pelo fato de ser es-
querda, que tem propostas boas, mas pelas ideias ultrapassadas, vencidas e que 
já foram testadas. É radical também pelo tom da agressividade. Esse embate com 
o BC é inteiramente desnecessário”.  REALMENTE, estamos vendo como era 
previsto, o Brasil se tornando uma NOVA ARGENTINA. Isso se o povo não reagir. 

HOJE É O DIA internacional da mulher e por isso mesmo, quero enviar 
meu abraço a todas, através desta bela foto da médica MARIANNY MOREI-
RA BRANDÃO, há espera da sua primeira herdeira Helena. Ela é esposa 
do médico Matheus Brandão. Esta data comemorativa foi oficializada pelas 
Nações Unidas na década de 1970, e nos últimos anos estamos vendo au-
mentar cada vez mais o número de MULHERES BRILHANDO em diversos 
setores e a descriminação acabando de vez. VIVAS TODAS AS MULHERES 
DO MUNDO, inclusive, estou ilustrando esta página de hoje com algumas 
vitoriosas

NESTE DIA tão importante em homenagem as mulheres que merecem 
todas as honras, a muito querida Heleninha Pinto Santos, exemplo de es-
posa, mãe, avó e uma mulher discreta que desenvolve junto ao seu esposo 
Tony Santos, um trabalho social dos mais nobres. HELENINHA está aniver-
sariando hoje e vivas para ela

OUTRA MULHER que quero destacar hoje, é a jovem LUDMILA MURATO-
RI, esposa do odontólogo, Eduardo Coelho. Ludmila, além de ser uma das 
mais belas do nosso circuito e professora de Pilates, está sempre fazendo 
cursos no exterior e por isso mesmo, seu Studio no Jardim São Luiz é um 
dos mais procurados

VANILDA MIRANDA é outra mulher admirável e uma das melhores  deco-
radoras  da cidade, pois colhe em seu sitio raras espécies de flores tropicais 
e seus arranjos são verdadeiras obras de arte. Outra guerreira que não po-
deria deixar de destacar. 

ANDREA LAUGTHON é uma mulher de grande destaque, considerada 
uma das médicas dermatologista mais respeitada do país, sua bem monta-
do clínica, possui os aparelhos mais modernos e uma equipe nota mil. No 
mais, falar em Andrea Laugthon é cair na mesmice pois todos sabem o valor 
desta mulher fantástica

TETE CASTRO é outra mulher que despensa apresentações, pois todos 
sabem que é hoje uma das maiores empresárias do setor de decorações, 
cortinas, papel de parede e fabrica de estofamentos, ou seja, ‘Tete Home’ 
e ‘SÓ BANCOS’

GISLAINE LOPES PINHEIRO, encanta a todos não só pela sua beleza, 
mas é uma advogada conceituada, sempre atenta aos acontecimentos e 
participação ativa no setor ruralista.  Agora mesmo, acaba de ser eleita a 
PRIMEIRA MULHER A OCUPAR A PRESIDENCIA DA ACI.

MAITÊ MENDES COLARES. Quem não admira esta amiga maravilhosa 
que está sempre sorrindo e de uma educação fora de série. Mas, poucos 
sabem que é uma EMPRESÁRIA A MIL POR HORA na equipe da importante 
empresa SMART HOUSE e está sempre correndo atrás junto com o esposo 
Léo Colares e os filhos André e Victor, formando assim um grupo imbatível

FÁTIMA TURANO, não poderia estar de fora desta homenagem que estou 
fazendo hoje ao DIA INTERNACIONAL DAS MULHERES. Ela já faz parte da 
história do ensino de Montes Claros e foi uma guerreira acima do seu tem-
po, por isso mesmo, colhe hoje frutos do seu trabalho e mesmo depois de 
ter vendido a FIP MOC, continua com seu dinamismo e outras atividades

IETE DAVID não poderia estar de fora desta lista, pois além de ser uma das 
melhores estilistas de noivas das Minas Gerais, é uma mulher fora de série, 
guerreira, dinâmica e muito querida por todos. Esteve passando por uma 
fase difícil de saúde, mas graças a Deus já se recuperou totalmente e está 
a mil no seu atelier


